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        L’anno duemilaventitre, addì venti, del mese di 
dicembre alle ore 09:40, in seduta ordinaria, nell’aula 
consiliare di Palazzo Florio, su determinazione  del 
Presidente del Consiglio Comunale n. 16 del 14/12/2023 si 
è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria per la 
trattazione degli argomenti iscritti all’ordine del giorno, di 
cui all’avviso di convocazione n. 32642 del 14/12/2023 
notificato nei termini di legge. 

All’appello risultano presenti:  
 CONSIGLIERI Presente  Assente 

1 Lo Iacono Antonino X  
2 Sammartano Francesco  X 
3 Serra Emanuela X  
4 Ernandez Kim X  
5 Armetta Antonella X  
6 Galuppo Ignazio Quarto X  
7 Aloia Ramona X  
8 Salerno Giuseppina X  
9 Bannino Giuseppe Nicolò X  
10 Bevilacqua Stefania X  
11 Sinagra Maria X  
12 Giangrasso Pietro X  

 
Presiede la seduta la Presidente Serra Emanuela. 
Assiste alla seduta il Segretario Comunale Dott. Gian Paolo Di Giovanni. 
Sono presenti altresì il Sindaco, gli Assessori Gentile, Modica e il Responsabile del III° Settore Dott.ssa 
Salvo, il Responsabile del V° Settore Arch. Fici e il Direttore AMP Isole Egadi dott. Livreri. 

 
LA PRESIDENTE 

 
introduce la trattazione dell’argomento iscritto al punto 4 dell’ordine del giorno avente per oggetto: 
APPROVAZIONE DEL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE SEMPLIFICATO (D.U.P.S.) DI CUI ALL’ART. 
170, COMMA 1, D.LGS. N. 267/2000 – PERIODO 2024-2026 
 

 
Trascrizione integrale della fono registrazione della seduta consiliare del 20 dicembre 2023  
 
PRESIDENTE:  Successivo punto: approvazione Documento Unico di 

Programmazione semplificato, di cui all’articolo 170 
comma 1, Decreto Legislativo 267/2000, periodo 2024/2026. 
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Prego Assessore.  
ASS. GENTILE:  Allora, col mio intervento traccerò le scelte di 

programmazione per il nuovo anno e per i due successivi. 
Premetto fin d’ora che poiché le scelte di programmazione 
non possono che partire da quello che è in corso alla 
fine dell’anno, che impatterà all’inizio del nuovo anno, 
nell’esposizione farò riferimento a atti che sono 
avvenuti in questo scorcio di fine anno perché sono 
quegli atti che motivano la programmazione delle Opere 
Pubbliche e dei Servizi, che è atto allegato al DUPS, 
oggi oggetto di approvazione. Detto questo la prima cosa 
che voglio sottolineare è che ogni programmazione, per 
non essere sulla programmazione sulla sabbia, deve essere 
fondata su risorse finanziarie compatibili e su una 
capacità di realizzazione dell’apparato ammnistrativo, 
senza risorse finanziarie e umane ogni programmazione 
rimane sulla carta. 

 
ALLE ORE 11:30 ENTRA IN AULA IL CONSIGLIERE SAMMARTANO PRESENTI 12 SU 12 

CONSIGLIERI 
 

 E allora, mi voglio premurare di rassicurare questo 
Consiglio sul primo pilastro di una programmazione 
adeguata, ed è quello della situazione finanziaria del 
Comune. Questo DUPS conferma in più punti la solidità dei 
conti del Comune e questo non è una variabile 
indipendente, ma è dovuta all’impegno di tutto il settore 
finanziario del Comune e del continuo dell’attaccamento 
al servizio e del continuo impegno della Dottoressa 
Salvo, che presiede il settore terzo. Detto questo, 
perché il Comune ha dei conti solidi? Perché ha coperto 
integralmente tutti gli accantonamenti previsti per 
legge, il fondo crediti di dubbia esigibilità, il fondo 
contenzioso e il fondo passività potenziali, garantendo 
quindi il Comune da rischi futuri. Anche riguardo alla 
pratica Gusmano, per riallacciarmi alla domanda in ultimo 
fatta dal Consigliere Sinagra. Il Comune non ha fatto 
alcun ricorso e non farà alcun ricorso all’anticipazione 
di Tesoreria, non utilizza la cassa vincolata, 
nell’ultimo rendiconto approvato i residui attivi, quindi 
i crediti sono diminuiti circa del 30%, sono stati 
riscossi 2 milioni e mezzo di crediti pregressi. I 
residui passivi, i debiti sono diminuiti del 64%, sono 
stati pagati debiti pregressi per 2 milioni 181 mila 
euro. L’indicatore di tempestività dei pagamenti 
dell’ultimo anno è negativo, vuol dire che il Comune 
oggi, grazie direttive, ma grazie alla costante 
attenzione del settore terzo, vuol dire che il Comune 
paga nei termini le fatture. In conclusione tutti i 
parametri di deficitarietà strutturale sono negativi, 
rischi futuri adeguatamente coperti, autonomia di 
liquidità, esercizi chiusi con avanzo. Questa è la 
premessa, non scontata, visto che un terzo dei Comuni 
siciliani sono in dissesto o predissesto. Questa 
situazione finanziaria è la base della programmazione e 
il primo punto della programmazione è questa delle 
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entrate, delle tasse. Il Comune, questa Amministrazione 
non ha aumentato alcuna tassazione, anzi riesce a 
mantenere le aliquote le più basse possibili. L’IMU è la 
più bassa di tutte le isole siciliane, lo 0,94% e tale 
rimarrà, non c’è nessuna addizionale comunale all’Irpef. 
Per quanto riguarda la TARI, voglio dare un’informazione 
aggiornata al Consiglio, la TARI non aumenta perché, in 
continuità con il 2021, 2022 e 2023, sarà destinato una 
parte del contributo di sbarco per coprire il costo del 
servizio di gestione dei rifiuti. Poi se ricordate l’anno 
scorso, con la delibera TARI, cosa che riprodurremo per 
il 2024, era stata prevista una agevolazione per le 
famiglie bisognose. Oggi voglio dare i risultati perché 
quando si pare la di situazione finanziaria, di bassa 
tassazione non sono delle cose eteree, sono delle cose 
che poi impattano sulle persone. In questo caso l’impatto 
di quella decisione del Consiglio di destinare una certa 
somma alla copertura della TARI per le famiglie numerose, 
ha comportato, come dato di consuntivo, il fatto che ben 
154 nuclei familiari, dico 154, hanno beneficiato della 
riduzione della parte variabile della TARI, quindi sono 
154 famiglie dell’arcipelago che hanno beneficiato della 
riduzione della TARI, oltre alla riduzione generalizzata 
di cui al contributo di sbarco e questo deve essere un 
vanto per il Consiglio e una delle conseguenze dirette 
della solidità dei conti. Pagare meno, ma pagare tutti, e 
quindi a merito dell’ufficio tributi di questo Comune 
sono stati emessi avvisi di accertamento, per omesso o 
parziale versamenti, in particolare 648 per IMU 2019 per 
oltre 480 mila euro, 624 avvisi di  accertamento per TARI 
2020 per 167 mila euro e 652 avvisi per TARI 2021 per 203 
mila euro. Quindi, questa è la politica 
dell’Amministrazione e la politica votata dal Consiglio, 
questi sono i risultati e questa è la politica che con il 
DUPS 2024/2026 viene riproposta a questo Consiglio. 
Passiamo al secondo pilastro, necessario per far sì che 
la programmazione di cui parlerò, è una programmazione 
che ha un suo fondamento, ed è il personale. Gli 
Assessori possono dare impulso, possono controllare, 
possono indirizzare, ma non possono fare atti gestionali. 
Questi sono di competenza esclusiva, e ben venga, dei 
responsabili di settore. Cosa è avvenuto, perché la 
proposta di programmazione del 2024/2026 ha una sua 
consistenza previsionale? Perché il Comune si è 
rafforzato e lo si vede dagli atti degli ultimi tre mesi 
di questo 2023, questo chiaramente credo con 
soddisfazione diffusa da parte di tutti i Consiglieri. 
Intanto è stato sostituito il capo del settore quinto, 
l’architetto Fici, con l’architetto Fici e sono state 
ampliate le competenze, prima il settore quinto aveva il 
Suap, ora c’ha il Suap, i rifiuti, i trasporti e 
cimiteri. Questa nuova responsabilità di capo settore ha 
un impatto relativo di cui parlerò. Successivamente è 
stato nominato il nuovo responsabile del settore settimo, 
ingegnere Busetta, e sono stati assunti tre istruttori 
direttivi tecnici per la realizzazione del programma 
Isole Verdi, perché ne do conto? Perché chiaramente 
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questa è la forza lavoro che rende credibile la 
programmazione 2024. Sono stati assunti un nuovo Vigile 
Urbano e tre operai. È stata approvata ultimamente la 
convenzione col Comune di Bucchieri per l’utilizzo della 
graduatoria per la copertura di tre posti, a tempo 
indeterminato, di istruttori amministrativi e la 
copertura di due posti di geometra a tempo pieno. Tutte 
queste assunzioni sono previste nel piano delle 
assunzioni e hanno una copertura in bilancio, quelle 
avvenute e quelle che avverranno a giorni, parliamo di 
altri cinque persone, tre istruttori amministrativi e due 
geometri, non è cosa da poco. E un’altra cosa importante 
che è nella programmazione 2024 è il riconoscimento del 
merito a chi, a  quei dipendenti che hanno dimostrato 
l’attaccamento al servizio e capacità professionali ed è 
stata prevista la progressione verticale del personale, 
quindi non andiamo a recepire soltanto dall’esterno 
figure direttive, ma da A a B, da B a C, da C a D, gli 
abbiamo riservato delle posizioni per chi già, con onore, 
assolve le proprie funzioni all’interno del Comune di 
Favignana. Tutto questo chiaramente è possibile perché i 
conti sono in ordine e perché questi stipendi si possono 
pagare. Quindi, situazione finanziaria e situazione del 
capitale umano sono le basi per quello che sto venendo a 
dire e cioè la programmazione dei servizi e delle opere 
pubbliche. Partiamo dalla programmazione dei servizi, 
intanto un aggiornamento di tipo tecnico: mentre prima 
nella programmazione dui servizi, che è un allegato al 
DUPS, andavano compresi gli acquisti che superavano i 40 
mila euro, dal 2024 vanno compresi solo quelli che 
superano i 140 mila euro, quindi nell’elenco voi trovate 
una diminuzione dei servizi, non perché i servizi non 
esistono, sono coperti nel bilancio, ma perché per legge 
nella programmazione vanno inseriti quelli di importo 
superiore a 140 mila euro, 150 sono le opere pubbliche, i 
servizi sono 140. E quindi i servizi che sono all’interno 
del programma che non è più biennale, ma è diventato 
triennale dell’acquisto di beni e servizi, sono quelli 
più significativi che riguardano la gestione tecnico 
operativa dell’AMP, la manutenzione dei campi ormeggi, 
servizi smaltimento rifiuti differenziati, i servizi di 
manutenzione e gestione della rete idrica, il servizio di 
gestione e manutenzione dello stabilimento Florio, 
Palazzo Florio e Castello di Punta Troia, scerbatura 
delle strade, gestione dei terminal, il servizio di 
trasporto pubblico locale. A riguardo, e questo è uno dei 
valori aggiunti del nuovo caposettore, le persone fanno 
la differenza, è stato pubblicato il bando per 
l’affidamento del servizio annuale di trasporto pubblico, 
vi ricordate che avevate approvato la variazione di 
bilancio e oggi questo servizio programmato per il 2024 
lo rende credibile, la pubblicazione del bando già alla 
fine di quest’anno. Quindi, quel servizio annuale, anche 
invernale che comprende anche il trasporto scolastico. 
Poi è stato pubblicato pure un avviso, un’indagine di 
mercato per affidare la gestione del servizio idrico di 
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Levanzo, in sostituzione dell’EAS, e quindi evitare 
passaggi da Favignana a Levanzo, ma assicurare all’isola 
di Levanzo una gestione in loco. Ci sono quindi poi altri 
servizi che non hanno quel target finanziario di cui ho 
parlato, ma che sono altrettanto significativi che erano 
nella programmazione del 2023/2025, e sono anche questo 
dimostrazione del cambio di passo avvenuto con l’ingresso 
dell’Architetto Fici, nello specifico, perché è stata 
deliberata l’adesione del Comune al portale impresa in un 
giorno, sono state pubblicate determine a contrarre per 
l’affidamento dei servizi di dematerializzazione delle 
pratiche dello sportello unico per l’edilizia, dei 
servizi cimiteriali, nonché la nomina di un nuovo 
direttore esecutivo e del contratto di appalto di 
Econord. Quindi il Comune avrà un soggetto specializzato 
che dovrà controllare la regolare esecuzione del 
contratto, in maniera professionalmente valida, si u come 
Econord, se e come opera, positivamente o negativamente 
ed è stata approvata, proprio un paio di giorni fa, la 
nuova carta di qualità dei servizi gestione dei rifiuti. 
Siccome la carta di qualità prevede, la Giunta ne ha 
preso atto perché è stata predisposta dalla SRR, la carta 
di qualità prevede che Econord, oltre che stabilire 
quando passa a ritirare il vetro, l’umido o la plastica, 
deve stabilire gli orari in cui passa e le strade in cui 
passa, quindi quest’obbligo invito la cittadinanza a 
verificarlo e a segnalare al Comune se Econord non 
ottempera alla nuova carta di qualità del servizio di 
gestione dei rifiuti, a parte che il Comune lo 
monitorerà, però l’occhio del cittadino è importante in 
positivo o in negativo, se gradisce o se invece è 
critica. Questo per quanto riguarda i servizi, andiamo 
alle opere pubbliche che, in media, fino all’anno scorso 
dovevano essere incluse nel Programma Triennale se 
superavano i 100 mila euro, ora devono superare i 150 
mila euro. Qual è la novità fondamentale e qui l’altro 
plauso all’ingegnere Busetta, al nuovo responsabile del 
settore PNRR, ma ad oggi anche a interim per quanto 
riguarda l’ufficio tecnico, il quale in tre mesi ha 
ribaltato la situazione di stallo che si era venuta a 
creare, è agli atti, quindi non è una questione di faremo 
o diremo, è stato fatto, sono state pubblicate le 
determine, poi nella determina, vi posso dare pure i 
numeri e le date e comunque sono di dominio pubblico, 
sono pubblicate nel sito del Comune, non nella pagina 
Facebook che non è la voce istituzionale del Comune, ma 
il sito del Comune sì. E il PNRR, cosa è stato fatto? 
Sono stati affidati tutti i compiti di progettazione 
esecutiva, quindi già ci sono i nomi e i cognomi di chi 
dovrà fare la progettazione esecutiva, di che cosa? A 
Favignana, a Levanzo e Marettimo degli impianti di 
dissalazione dell’acqua marina, sempre a Favignana, 
Levanzo e Marettimo i nuovi impianti idrici e la messa in 
sicurezza e la manutenzione straordinaria di quelli 
esistenti, parliamo di tutte le tubazioni e di fornire 
l’acqua a zone che ancora non ce l’hanno. A Favignana la 
riqualificazione del palazzo comunale, con sostituzione 
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di infissi, impianti di climatizzazione e installazione 
di un impianto fotovoltaico. Vi dico le cose più 
significative e poi, per passare all’isola di Levanzo, la 
realizzazione del cappotto termico e la sostituzione 
degli infissi e dell’impianto di climatizzazione del 
centro sociale di Levanzo, quindi stiamo parlando di 
dotare gli edifici comunali in una logica di transizione 
ambientalmente corretta, non solo, ma tutta questa 
riqualificazione energetica ridurrà di moltissimo le 
spese del Comune per quanto riguarda le bollette della 
luce. Di tutte queste opere è stata affidata la 
progettazione esecutiva, questo vuol dire che siccome i 
termini che sono stati fissati sono di 45 giorni, 
significa che a febbraio dovrebbe partire il bando per la 
realizzazione dei lavori. L’altra indicazione importante, 
e questo cosa vuol dire? Vuol dire che voi non li trovate 
più nella programmazione 2024 nel Piano delle Opere 
Pubbliche perché i progetti che sono partiti non devono 
essere riprodotti nell’annualità. Andiamo agli altri 
interventi di significativo impatto per questo arcipelago 
e sono dei finanziamenti del fondo isole minori, in 
particolare ci si riferisce a lavori di manutenzione 
della scuola primaria di Favignana, della suola 
secondaria di Favignana e della scuola primaria di 
Marettimo e i lavori di manutenzione alla stregua di 
quelli del palazzo comunale, anche di questo palazzo, di 
Palazzo Florio. Questi lavori, a differenza di quelli di 
Isole Verdi, hanno già il progetto esecutivo quindi le 
procedure che sono partite sono quelle di affidamento dei 
lavori. Quindi, fra isole minori di cui partiranno i 
lavori col nuovo anno e Isole Verdi di cui partiranno i 
lavori nel primo trimestre del nuovo anno, nel 2024 
l’isola di Favignana sarà piena di cantieri di lavori 
pubblici che dovrebbero cambiare il volto di questo 
arcipelago. Ultima, quindi non stiamo parlando più di 
ipotesi, ma di fatti concreti. Chiaramente ascrivibili a 
chi? A chi ha fatto le determine a contrare, ha fatto i 
bandi, ha completato i progetti, quindi al nuovo capo 
delle persone, le cose hanno sempre un riferimento 
personale che in questo caso, essendo positivo, mi piace 
sottolinearlo. In ultimo e concludo, oltre gli interventi 
finanziari delle Isole Verdi e del fondo isole minori, è 
stato affidato l’appalto integrato per la realizzazione 
dei lavori di manutenzione della condotta sottomarina per 
lo scarico delle acque reflue di Favignana, nonché i 
lavori necessari per la messa in esercizio del 
depuratore. Questo lo trovate nella programmazione 2024, 
ma per vedere lo sforzo dell’Amministrazione nel suo 
assieme, comprese le Commissioni e i Consiglieri, perché 
questi sono meriti di tutti, qui c’è stata 
un’anticipazione del bando, proprio alla fine di 
quest’anno, in questi giorni, proprio per rendere ancora 
più operativo il fatto che i lavori sono anticipati 
ancora quale che giorno prima, qualche mese prima 
rispetto al fatto se fossero stati banditi a gennaio. E 
poi, altra cosa importante che questo Consiglio ha sempre 
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sottolineato, maggioranza e opposizione, è stato 
approvato il progetto esecutivo per lavori urgenti di 
manutenzione straordinaria delle strade comunali di 
Favignana e Levanzo e pubblicata la manifestazione 
d’interesse per l’individuazione di operatori economici 
interessati a procedere a lavori urgenti di manutenzione 
straordinaria delle strade comunali, parlo delle strade, 
non quelle asfaltate, quelle che conducono ai vari, 
quelle in stato precario e che finalmente, con l’accordo 
con la Sovrintendenza, si è stabilito come renderle 
solide, senza essere vulnerabili alla pioggia. Quindi, 
tutto questo e chiudo, è quello che riguarderà i lavori 
nel 2024, lavori che, ripeto, vanno seguiti, va fatta 
sicuramente la verifica dei vincitori, va affidato, vanno 
seguiti le esecuzioni dei lavori, però diciamo le 
premesse per una approvazione del DUP 2024 che sia 
consapevole e di gradimento e che non sia un atto di 
disillusione, ma un atto di concreta operatività, io 
credo di averle date, sono qui disponibile in ogni caso 
per la replica. Grazie.   

PRESIDENTE:  Grazie Assessore. Interventi? Prego Sammartano.   
SAMMARTANO:  Buongiorno a tutti i presenti. Grazie Assessore Gentile.   
PRESIDENTE:  Un attimo, no volevo precisare che, così magari viene 

scritto al verbale.   
SAMMARTANO:  Sì.   
PRESIDENTE:  Che il Consigliere Sammartano è entrato alle ore 11.30. 

Prego. 
SAMMARTANO:  Dico, la ringrazio Assessore Gentile, però secondo me va 

fatto qualche chiarimento, a beneficio di ci ascolta e 
anche di chi magari ci segue da casa. Non mi sembra che 
noi abbiamo ereditato un Comune dissestato, cioè su 
questo io vorrei che si facesse chiarezza una volta e per 
tutte, Signor Sindaco, dico noi non abbiamo ereditato un 
Comune dissestato, me lo conferma Assessore Gentile? 
Perché lei…  

 VOCE FUORI MICROFONO   
SAMMARTANO:  No, però lei ha detto che noi ci distinguiamo rispetto a 

tanti altri Comuni perché abbiamo i conti in ordine, ma 
dico nonostante tutto quello che è accaduto anche con i 
noti fatti giudiziari, noi, io ero tra l’altro anche 
Assessore di questo Comune e diciamo primo fra tutti lo 
dovrebbe sapere il Consigliere, Vicesindaco Galuppo, che 
all’epoca era Presidente del Consiglio Comunale per 
dodici anni. Mi piace notare che lei non ha mai fatto 
questa puntualizzazione perché lei faceva parte di quella 
Amministrazione in un ruolo cardine, quindi questo è un 
dato di fatto che è incontrovertibile. Quindi, 
continuiamo a essere un Comune virtuoso perché teniamo i 
conti in ordine, ma lo erano anche prima. Lo erano anche 
prima ma la comunità, consentitemi, beneficiava di 
servizi molto migliori, di quelli che purtroppo abbiamo 
dovuto sperimentare in questi tre anni e in questo anche 
la Consigliera Armetta penso che non mi possa smentire. 
Però, al di là di questo, poi andremo sul PNRR ovviamente 
che è il punto cardine di questo DUPS, però al di là di 
questo ci sono delle mancanze chiare che di anno in anno 
vengono riproposte in quest’aula con una dichiarazione di 
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intenti che è appunto il DUPS, che è la programmazione 
operativa e strategica del Comune per il prossimo anno e 
poi per gli altri due anni a venire che non vengono 
risolti perché, mi corregga se sbaglio, a fronte di un 
numero di dipendenti che constava mi pare di 54 persone, 
tutt’oggi ci ritroviamo mi pare con 43 dipendenti 
comunali, quindi, come dire, in questi tre anni non siamo 
stati capaci di ripianare la dotazione organica del 
Comune, pur essendo Comune virtuoso e quindi pur potendo 
impegnare la spesa per farlo e questo è un dato di fatto 
anch’esso incontrovertibilità. Poi, cioè mi piace 
sottolineare che noi stiamo discutendo del DUPS, ma lo 
stiamo facendo con un’Amministrazione tuttora monca di un 
Assessore e senza che, a distanza ormai di più di due 
mesi dalla scadenza per la presentazione della relazione 
annuale del Sindaco, nulla sia stato presentato al 
Consiglio Comunale e alla cittadinanza perché se il 
Consigliere Lo Iacono, piuttosto che io stesso, che 
Bannino, in più di un’occasione abbiamo rimarcato il 
fatto, criticandolo politicamente, di non essere a 
conoscenza di quali sono le intenzioni 
dell’Amministrazione, spesso ci ritroviamo qui in 
Consiglio ad alzare la mano senza sapere di cosa 
discutiamo, c’è addirittura poi tutta una parte della 
cittadinanza che è ancora più all’oscuro di quello che 
avviene all’interno del Comune e di perché avviene in un 
certo modo piuttosto che in un altro. Un esempio banale 
di questi ultimi giorni, il Consigliere Galuppo mi può 
seguire nel ragionamento sicuramente con più diciamo 
spirito critico rispetto ad altri, qua se ne parla, si 
parla di programmazione degli eventi invernali, estivi, 
coinvolgimento delle associazioni locali, ben venga il 
ruolo della Proloco, ma quest’anno non è stato nemmeno 
bandito un avviso pubblico per recepire le istanze di 
associazioni che negli anni passati hanno svolto 
egregiamente, in sostituzione dell’Amministrazione 
Comunale, che era assolutamente deficitaria, l’animazione 
nel periodo invernale, estivo e primaverile e quindi cioè 
è una contraddizione in termini. Da un lato diciamo che 
vogliamo fare qualcosa, Consigliere Galuppo, poi lei avrà 
modo, secondo me, di replicare, dall’altro poi si procede 
all’affidamento diretto, nel caso specifico a 
un’associazione che è la Proloco che sta bene operando, 
anche se per esempio non è stata segnalata che è mancata 
la presenza dei Vigili in occasione di questi eventi e 
poi in qualche altra occasione anche magari di un 
contorno di decoro migliore. Vicesindaco Galuppo, mi 
rivolgo sempre a lei che magari è più presente rispetto 
al Sindaco in certe occasioni. 

BANNINO:  Sammartano le chiedo scusa, non se la prenda a male, io 
capisco la bontà dell’intervento, ma stiamo parlando di 
DUPS e della parte finanziaria. 

SAMMARTANO:  No il DUPS, programmazione, è programmazione, è 
pertinente, è assolutamente pertinente perché qua se lei 
legge il DUPS, legga il DUPS. Per favore non mi 
interrompa. 
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BANNINO:  Sì, però è previsionale. 
SAMMARTANO:  È previsionale ma è anche attuale. 
BANNINO:  Sì, è previsionale nel triennale, quindi rimaniamo in un 

range. 
SAMMARTANO:  Perché se la previsione è questa e poi nell’attualità 

facciamo qualcos’altro c’è una incoerenza in termini 
(voci sovrapposte).   

BANNINO:  Sì, però rimaniamo in un range di argomento di 
pertinenza, Presidente, penso…  

SAMMARTANO:  Chiedo di non essere interrotto. 
PRESIDENTE:  Facciamo continuare Sammartano. 
SAMMARTANO:  E quindi diciamo una cosa e ne facciamo un’altra. Poi 

andiamo al PNRR, che è l’aspetto che ovviamente sta più a 
cuore di tutti a tutti noi. Però, Signor Sindaco, 
gradirei la sua attenzione, qua si parla di isole verdi e 
isole minori. Ora, correggetemi se sbaglio, ma la 
presentazione di questi progetti per ricevere dei 
finanziamenti, risale l’ultimo alle 20 dicembre 2021, 
Signor Sindaco, lei fece un annuncio pubblico, 
arriveranno 17 milioni dei uro, fino al 20 dicembre 2021 
io ero Assessore ai lavori pubblici e Scarpinato era il 
capo dell’ufficio tecnico. Dopodiché, arrivati i 
finanziamenti, c’è una isteresi, ossia una vacatio di 
gestione politico amministrativa che va dal settembre 
2022 al settembre o dicembre 2022 a settembre 2023, 
Consigliere Armetta lei se ne è accorta? Lei sì perché so 
che le stava molto a cuore il tema, si era preoccupata 
perché questi interventi, i potabilizzatori, i 
depuratori, alcuni peraltro in Commissione lavori 
pubblici avevano visto che andavano realizzati su aree 
private che lei aveva giustamente evidenziato, ma sono 
state espropriate, sono state avviate le procedure per 
l’espropriazione per realizzarli lì? Ma dico, poi quindi 
c’è un buco con un Assessore ai lavori pubblici che era 
il Sindaco, che va da dicembre 2022 a settembre 2023, 
parliamo di PNRR, e poi magicamente ringraziamo 
l’ingegnere Busetta per il lavoro svolto, però signori, e 
questa era una premessa e io invito a rileggere tutti 
ogni tanto il programma elettorale, ma si era detto anche 
che queste procedure sarebbero state assistite dalla 
massima trasparenza, pubblicità, procedure negoziate, un 
operatore economico. Il principio di rotazione, Dottore 
Di Giovanni, lei è il Segretario Comunale di quest’ente, 
non mi sembra che non sia stato ancora investito dal 
Sindaco del ruolo di responsabile anticorruzione. Io dico 
ma perché lo dobbiamo tenere in vita questo piano 
anticorruzione se tanto è cartastraccia, mi consenta di 
dirlo, e me ne assumo la responsabilità, è cartastraccia 
perché gli affidamenti, e peraltro vi invito a rileggere 
in particolare i due, ci sono anche i nomi ricorrenti, 
nomi ricorrenti, di professionisti ricorrenti, leggetevi 
le carte signori perché qua dobbiamo realizzarli questi 
progetti, ma li dobbiamo realizzare, come avevamo detto e 
come c’eravamo prefissi nella massima trasparenza 
possibile, assicurandoci che vengano portati a termine 
senza che qualcuno ci faccia notare che qualcosa non è 
andato per il verso giusto. Quindi, sicuramente il 
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Sindaco le farà la nomina come responsabile 
anticorruzione perché ancora non è stata fatta, mi 
corregga se sbaglio, è stata fatta? Non è ancora stata 
fatta, quindi è venuto a mancare, è venuto a mancare nel 
senso buono del termine perché ha assunto l’incarico non 
altro Comune il Dottor Surdi, che aveva svolto 
egregiamente il suo compito, ridò il benvenuto al Dottore 
Di Giovanni, però la prego di prestare attenzione perché 
io su questo, e il Sindaco lo sa bene, tornerò di nuovo 
perché già stata una volta in cui avevo evidenziato che 
mancava il responsabile anticorruzione e che gli 
adempimenti previsti dal piano anticorruzione non erano 
rispettati e qui siamo nel DUPS, perché nel DUPS viene 
più volte richiamato il Piano anticorruzione come linea 
guida dell’operato di tutta l’Amministrazione, però vi 
invito a prestare attenzione perché poi ci potremmo 
ritrovare, soprattutto se ci sono nomi ricorrenti, come 
io ho avuto modo di vedere e voglio capire come lo stesso 
tecnico si ritrova a operare con tizio e poi con 
Sempronio e cioè per questo farò una interrogazione e 
voglio capire quali sono, perché abbiamo fatto tutte, e 
qua mi dispiace perché stiamo affrontando una 
discussione, c’è l’architetto Fici, ma manca il 
principale artefice dei temi che dovevamo trattare oggi, 
perché nel DUPS la parte più importante è la 
realizzazione delle opere pubbliche finanziate col PNRR e 
manca però il responsabile del quarto settore, che 
convochiamo a fare il Consiglio Comunale per questa 
giornata se poi manca il principale interlocutore nostro, 
cioè manca l’interlocutore tant’è vero che l’architetta 
Armetta sul punto successivo, che riguarderà proprio 
interventi del PNRR, presentati e finanziati non, aveva 
detto dice “è meglio che lo rinviamo questo punto perché 
non c’è l’ingegnere Busetta” e va bene e dico quindi ne 
prendiamo atto. E questo diciamo è la cornice e poi 
andiamo nel dunque. Dicevo, c’è un totale scollamento fra 
quello che sono le previsioni e intanto quello che è il 
programma elettorale e quindi io vi invito di nuovo a 
rileggerlo e poi io noto, ancora una volta purtroppo, che 
c’è un coinvolgimento scarso o pressoché nullo dei 
Consiglieri Comunali, cioè scusate, quando voi venite a 
propormi l’approvazione del DUPS, per esempio facendo 
genericamente riferimento all’incremento e alla 
manutenzione, alla creazione di nuove aree verdi, guardo 
lei perché a lei sta a cuore, ma poi non c’è nulla di 
concreto che sta a monte di quest’idea, ma di cosa stiamo 
parlando? Parliamo del nulla. Quando noi ci siamo, e qua 
nel DUPS l’avevo fatto rilevare anche in Commissione, si 
parla di esternalizzazione del servizio di refezione 
scolastica che è inesistente, giusto? Si parla di 
impianto di primo trattamento che è funzionante e invece 
sappiamo che non è funzionante, ora lei ci dice che è 
stato rifatto un bando, ricordo che era il settembre 2022 
quando votavamo un atto d’indirizzo in cui il Sindaco 
parlava addirittura di aero rilevamenti che poi non 
c’erano, diciamo non c’erano stati, però va beh, ne aveva 
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parlato e quindi anche qua, dico è un documento bello. Io 
mi auguro che tante di queste cose vengano realizzate, 
però non c’è stata alcuna condivisione e non c’è stata 
soprattutto alcuna condivisione con il vademecum che 
questa Amministrazione si era posto a base del proprio 
operato, era il programma elettorale, che fine ha fatto 
la Tonnara? Non se ne parla più. Qua, Assessore Galuppo, 
hanno aumentato i costi del trasporto marittimo con i 
traghetti e parliamo sempre con le interlocuzioni con le 
compagnie di trasporto marittimo per migliorare i 
servizi. Hanno ridotto le miglia, cioè o questa 
Amministrazione ha le capacità di porsi in modo 
autorevole, con i riferimenti istituzionali preposti 
oppure cambia mestiere, si dedica a qualcos’altro, fa 
posto a altri, alla Consigliera Armetta e sì perché 
purtroppo io se metto sul piatto della bilancia lei e 
l’ex Presidente del Consiglio Comunale Galuppo, non me ne 
voglia Galuppo, però se vi metto sul piatto della 
bilancia, ma lei ha molte più competenze e perché non 
vengono sfruttate? Perché lei è fastidiosa poi? 
Probabilmente sì, mentre Galuppo poi diciamo di 
politicamente gestire una cosa in maniera più diplomatica 
e allora lo fa, lei magari non lo farebbe, è giusto? 
Rimaniamo sul DUPS, perché il DUPS è quello che questa 
Amministrazione si propone di fare. Quindi i punti 
salienti, ai quali vorrei che il Sindaco, non lei, il 
capo dell’Amministrazione Comunale rispondesse sono: ma 
questo incremento di personale o questo diciamo riportare 
la dotazione della pianta organica del Comune di 
Favignana anche in previsione dei prossimi pensionamenti, 
mi pare che sono sei, di cui addirittura 4 C, tra il 2024 
e il 2026, è in corso, non dubitiamo delle capacità della 
Dottoressa Salvo, però cioè qualcuno ci deve spiegare 
perché in tre anni non siamo riusciti in alcun modo a 
ripianarli e c’era il Dottore Di Giovanni, quando avevamo 
preparato il primo e mio unico piano del fabbisogno del 
personale e poi molte di quelle cose vennero disattese, 
anche nei tempi. Va bene, dico, ne prendiamo atto però 
chiediamo che vengano attuati. Secondo: PNRR, capire se 
tutto quello che sta avvenendo sta avvenendo nel modo 
corretto, bene che vengano affidati questi incarichi di 
progettazione, ma vengono rispettati i criteri di 
rotazione, anche nell’affidamento giornalmente degli 
incarichi a ditte? Assessore Galuppo, che lei è pure 
Vicesindaco, dico qualcuno si preoccupa di questo? Nel 
DUPS è una dichiarazione di intenti e poi a cui non 
corrisponde una reale volontà di attuarla, oppure diciamo 
si vuole fare in un certo modo e buttiamo fumo negli 
occhi perché qua si sono crocifissi dei dipendenti di 
questo Comune, dimenticando che  quei dipendenti comunali 
secondo me hanno sprecato tempo a organizzare salotti in 
cui si è discusso di antimafia per quattro mesi, hanno 
perso tempo per organizzare con la principessa del 
Liechtenstein i pranzi pagati, Liechtenstein, pagati dal 
Comune, almeno un paio, rinfreschi e organizzare Art in 
Prison, lei ride Dottor Gentile, ma chi l’ha visto mai 
sto Art e Prison? Qualcuno di voi, forse veramente 
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animato da grande fervore culturale e conoscitivo forse, 
lei l’ha visitata Dottore Gentile, dica la verità, e cioè 
di che cosa stiamo parlando? DUPS, DUPS, come vengono 
impiegate le risorse. Quindi, quindi io dico, Signor 
Sindaco, e gradirei che lei desse queste risposte, quindi 
mancato ripianamento delle posizioni organiche, PNRR 
perché ci sono stati questi ritardi e come lei ha cercato 
di invece porvi rimedio per evitare che ciò si 
verificasse e soprattutto, visto che non c’è l’ingegnere 
Busetta, prenda la parola lei, visto che è l’Assessore ai 
lavori pubblici e conosce più di chiunque altro in 
quest’aula qual è lo stato di avanzamento, di 
implementazione e specifichi perché, perché qua parliamo 
di risorse che arrivano, ma ci sono anche delle determine 
con delle risorse che abbiamo restituito, ce n’è una che 
risale ai tempi del Covid, che prevedeva l’assegnazione 
di 80 mila euro, noi ne abbiamo restituiti mi pare 26 
mila euro o 36? Non ricordo, Dottoressa Salvo, non è il 
suo settore, però il Comune li ha anche restituiti i 
soldi, parliamo di parchi giochi inclusivi, si ricorda? 
Quello di Levanzo e di Marettimo, uno è PNRR. Dico 
vogliamo parlare anche delle risorse che si sono perse, 
qualcuno ci dirà mai quante opportunità sono state perse 
in questi anni? Il campo sportivo comunale di Favignana è 
in quelle condizioni e lei puntualmente, in occasione di 
un memore veniva e diceva: “a settembre ripartiamo”, 
quest’anno non l’ha detto, ne prendiamo atto, però dico 
cerchiamo di essere coerenti e soprattutto di rispettare 
i tempi perché se voi queste cose li realizzerete in 
dieci anni non ci sarete più, ci sarà qualcun altro, è 
chiaro, e non vi potrete nemmeno prendere il merito. 
Grazie. 

PRESIDENTE:  Grazie Sammartano. Prego Bannino.   
BANNINO:  Rimango nel tema del DUPS. E allora, giusto per informare 

che anche questo argomento, da un punto di vista 
finanziario, è stato portato in Commissione in data 27 di 
novembre dove, da un punto di vista investimento 
triennale sui progetti già indicati dall’Assessore 
Gentile, da un punto di vista di maggioranza non sono 
state  rilevate grosse criticità. Ripeto, parliamo di un 
investimento previsionale triennale, la minoranza invece 
si è riservata di approfondire, all’interno del Consiglio 
Comunale, ulteriori interventi, era giusto per rendere 
edotti i Consiglieri presenti.   

PRESIDENTE:  Un attimo. Armetta.   
ARMETTA:  Sì, buongiorno. Una cosa che riguarda il DUPS, ma in 

realtà che si riaggancia al punto successivo chiesto dal 
Consigliere Sammartano sul PNRR. Io mi vorrei riservare, 
intanto chiederò se tutti sono d’accordo, ma ho parlato 
con tutti, poi lo spostamento del punto perché, come ha 
rilevato Sammartano, manca appunto l’ingegnere Busetta 
che invece secondo me è fondamentale e sarebbe stato…  

 VOCE FUORI MICROFONO   
ARMETTA:  Io personalmente preferirei diciamo poi un’interlocuzione 

pubblica con il referente anche perché, diciamo, su 
questo, cioè sulle prospettive che sono state date, 
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diciamo si è parlato di Isole Verdi, isole minori 
efficientamento energetico, diciamo non credo che 
cambierà l’immagine delle isole cambiando le finestre e 
mettendo i pannelli fotovoltaici. Con la rete idrica 
sicuramente sì, mancano i depuratori che secondo me, l’ho 
sempre detto, sono una cosa fondamentale. Però io oggi, 
scusatemi, preferirei parlare poi con Busetta, diciamo 
prossimamente, quando sarà presente. Quindi oggi mi fermo 
qui, ma mi riservo poi di affrontare l’argomento perché, 
diciamo, sono stati presentati essenzialmente progetti di 
efficientamento energetico che non cambieranno di molto 
l’aspetto delle isole, quindi vorrei affrontare il 
problema poi con l’ingegnere. Grazie. 

PRESIDENTE:  Grazie Armetta. Prego Bevilacqua. 
BEVILACQUA:  Allora, rispetto al DUPS, io avevo due domande da porre 

al Sindaco. Uno riguarda, ho visto che anche nel 
precedente si riporta sempre, si fa riferimento ai lavori 
d’avvio del Porto, quindi se può spiegarci praticamente, 
sia al Consiglio che alla cittadinanza, quali sono i 
motivi ostativi, cioè l’inizio dei lavori perché, giusto 
per capire insomma a che punto siamo. E poi l’altro punto 
che volevo chiedere sempre al Sindaco, visto che si parla 
di lavori che riguardano sia l’ordinaria che 
straordinaria manutenzione del cimitero. Allora, siccome 
lo stato attuale delle mura del cimitero è di grande 
pericolosità, a rischio di crollo proprio in alcuni 
tratti del muro, volevo capire quali sono gli interventi 
specifici che ci sono in programmazione, insomma, e se si 
procederà quantomeno al rifacimento di una parte, delle 
parti murarie che sono di pericolo per la cittadinanza 
insomma, solo questo. Grazie.  

PRESIDENTE:  Altri interventi? Prego Sinagra.  
SINAGRA:  Sì, grazie Presidente. Contrariamente a quanto è successo 

negli altri punti, inizierò io il mio intervento perché 
purtroppo devo andare via per motivi familiari, dopodiché 
continuerà il Consigliere Lo Iacono. Io non ho ben capito 
una cosa, parliamo di programmazione, sono tre anni che 
parliamo di programmazione. Io vi ammiro, Consiglieri di 
maggioranza, perché in questi tre anni avete sempre dato 
fiducia a questa programmazione, questo è il quarto DUPS 
che viene in aula, dobbiamo capire che cosa è stato 
realizzato in quegli altri che non si è riprodotto di 
nuovo qua e quindi riprogrammato per altri tre anni. Non 
ho ben capito, Assessore, lei ha citato delle famiglie 
che hanno usufruito della tassa per lo sconto della TARI 
per le famiglie indigenti, quest’anno si rifarà perché 
qua non è scritto. Siccome negli altri anni, in quello 
era riportato, c’è semplicemente scritta la pesatura. 
Quindi volevo capire se l’Amministrazione, no non è 
riportato, lei lo sa come ci tengo perché l’ho chiesta io 
personalmente questa cosa.   

 VOCE FUORI MICROFONO   
SINAGRA:  No, no, pagina 15 c’è scritto…  
 VOCE FUORI MICROFONO   
SINAGRA:  Ah, ecco, e mi è sfuggito, mi è sfuggito, ho visto che 

c’era la pesatura, quindi questo va bene. Forse è l’unico 
punto programmatico effettivamente realizzato, di tutti i 
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DUPS che sono passati in quest’aula altre che 
diligentemente chi appoggia questa Amministrazione dà la 
fiducia, noi non ci riusciamo. Nel momento in cui farà 
qualcosa, perché se mi giro dietro ritrovo tutto quello 
che c’era tre anni fa e anzi peggio, come ha sottolineato 
qualcuno. Secondo punto, che ho preso alcuni appunti 
così, sporadici, perché non voglio ripetere quello che ho 
ripetuto negli altri anni. Assunzione Polizia Municipale, 
abbiamo una nuova assunzione, però sappiamo benissimo che 
il Corpo dei Vigili è veramente irrisorio, una volta 
erano 13, 10, ma ora quanti siete? 5, cioè parliamo di 
programmazione assunzione personale da tre anni. Quindi, 
colmare le assenze di figure professionali necessarie a 
garantire servizi sociali essenziali, biblioteca 
comunale, servizi comunali per Levanzo e Marettimo, ho 
sentito dire centro sociale, ma aperto è? Credo di no, lo 
dobbiamo riqualificare nelle more di un’apertura, credo 
che sia chiuso, può darsi che mi sfugge qualcosa. Quindi, 
la presente sezione del DUPS riguarda pertanto la 
programmazione delle risorse assegnate dall’Agenzia per 
la coesione territoriale per un importo complessivo di 
115 mila euro, finalizzata alla stipula di un contratto 
di lavoro autonomo, per un massimo di 36 mesi, rispetto 
alle linee guida dell’agenzia per la coesione 
territoriale triennio 2023/2026, lo avete fatto o è 
sempre un programma? Perché l’anno scorso c’era pure. È 
in corso adesso?  

 VOCE FUORI MICROFONO   
SINAGRA:  E allora perché l’avete riportato?   
 VOCE FUORI MICROFONO 
   
ALLE ORE 12:20 IL CONSIGLIERE SALERNO ABBANDONA L’AULA PRESENTI 11 SU 12 

CONSIGLIERI 
 
SINAGRA:  Ho capito, ho capito. Piano nazionale, piano di PNRR, 

Piano Nazionale Ripresa e Resilienza, programma Isole 
Verdi, rete idrica urbana Marettimo, impianti di 
dissalazione dell’acqua marina. Intanto vorrei capire dal 
direttore dell’Area Marina Protetta se è possibile fare 
un dissalatore in un’Area Marina Protetta, se la legge lo 
consente perché lo scarico di queste acque non so che 
danno farebbero, che impatto avrebbero nel nostro mare. E 
poi, come ha sottolineato il Consigliere Sammartano, noi 
avevamo i fondi, 17 milioni di euro Isole minori e Isole 
Verdi, cioè a dire bisognava avere progetti Isole minori, 
progetti già finanziati, già finanziati. Quindi, perché 
questa Amministrazione mi ripropone, scusate, mi 
ripropone gli stessi progetti, almeno da quello che ho 
capito io perché giustamente, non avendo una Commissione 
che si è riunita, quindi non sapendo quello che c’è, 
finalizzati con il PNRR, e i 17 milioni di euro che fine 
hanno fatto? Quindi non abbiamo avuto la possibilità di 
fare altri progetti che potevano essere finanziati con i 
fondi PNRR, se andiamo a vedere  quei Consigli cioè 
ragazzi miei, io capisco che tutti noi abbiamo delle 
pecche, delle mancanze, ma forse, e ritorniamo sempre 
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sull’argomento del controllo, non è stato seguito 
abbastanza, non ha avuto personale per potere fare  quei 
progetti perché abbiamo visto che chi doveva essere 
assunto solo per i progetti PNRR sta facendo anche altre 
mansioni, ma il corpo umano ha un limite, ragazzi, la 
giornata è fatta di 24 ore, un Comune così sano, perché 
in vista di tutti questi finanziamenti, non è in grado di 
assumere temporaneamente, con contratti con persone che 
hanno una Partita Iva, cioè per potere portare avanti 
queste cose. Rete idrica urbana, benissimo, l’acqua 
serve, la nostra rete idrica è disastrata, colabrodo, 
tutto, le bollette arrivano lo stesso, anzi. Però che ben 
venga che venga fatta, ma di chi è questa rete idrica? A 
chi stiamo facendo questo bene? All’isola sì, perché ne 
usufruiranno i nostri utenti, ma chi avrà rifatta, con i 
soldi destinati a Favignana per il PNRR che potevano 
essere destinati in altre opere, dovevamo assumere i 
progettisti adatti, Assessore Gentile lo ha detto lei, 
sono stati messi da parte soldi per assumere progettisti 
specifici per il PNRR e ci ritroviamo i progetti delle 
Isole minori e Isole Verdi, cosa è successo lo possiamo 
sapere o non lo possiamo sapere? Io mi auguro, e 
senz’altro sarà così, visto che già l’Assessore l’ha 
detto che il nuovo Architetto ha messo già, ha preparato 
già tutto perché questi progetti, queste opere siano 
messe, diventano attuative e quindi esecutive, il 31 
dicembre è domani, quindi, però ricordiamoci che stiamo 
perdendo un’opportunità, avere  quei soldi e quegli altri 
soldi, questo Comune non è stato in grado diligentemente, 
che opera tutto diligentemente nella trasparenza, questo 
poi si vedrà se è così. Quindi, va fatta manutenzione 
straordinaria delle scuole, verifica di vulnerabilità 
sismica, manutenzione straordinaria del palazzo 
municipale di Favignana, realizzazione dell’archivio 
comunale, cioè queste parole in ogni atto di questa 
Amministrazione ce le ritroviamo, faremo, digitalizzeremo 
l’archivio, faremo questo, cioè ma è sempre faremo, 
faremo, faremo. Quindi, anche qua, per quanto riguarda 
grandi progetti di investimento in corso di esecuzione 
vengono esclusi perché sono tutti, ce li ritroviamo 
sempre in corso di, in corso di, ma mai fatto, levati 
perché, pochi però levati perché da quello che si vede da 
questo DUPS non è cambiato niente negli anni, negli anni 
non è cambiato niente, non possono togliere una voce 
perché rimane lì nel limbo, nei sogni. Potenziamento del 
ruolo della biblioteca civile di Favignana, un polo 
bibliotecario sala lettura comunale presso l’isola di 
Marettimo, riorganizzazione e qualificazione di 
biblioteca di Levanzo, cioè a dire queste sono opere che 
indipendentemente, indipendentemente dai fondi Isole 
minori, PNRR e quant’altro, queste sono opere che 
potevano essere realizzate con i fondi che ha il Comune 
perché si vanta, questa Amministrazione si vanta di avere 
un’amministrazione sana, riportata dalla precedente 
perché sappiamo quello che è. Ma poi soprattutto le 
Egadi, che sono, l’ho sempre detto, le perle del nostro 
Mediterraneo, quindi a vocazione turistica, fare delle 
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isole Egadi un polo culturale e congressuale 
Euromediterraneo, avete visto atti che possono 
incoraggiarci a dire che questo sta avvenendo? Il Comune 
dovrà dotarsi di materiale turistico culturale 
promozionale dell’arcipelago utilizzando tutte le forme e 
gli strumenti di comunicazione multimediale. La BIT di 
Milano, signori miei qual è il canale, gratis si può 
dire, dove proporre le nostre isole? Allora, dal 2020 ad 
oggi qualcuno di voi Consiglieri ha mai partecipato alla 
BIT? Sapete che materiale questo Comune ha prodotto per 
potere pubblicizzare le nostre isole alla BIT di Milano? 
Ricordo che ogni missione, ogni missione, ogni missione 
autorizzata va relazionata in Comune, al Consiglio, 
scusatemi. Se io Consigliere, io Assessore vado in 
missione, soprattutto dove si parla delle isole, delle 
nostre isole in ambito turistico, sono obbligata a 
relazionare in Comune, non ho mai sentito qualcuno di voi 
o degli Assessori o del Sindaco stesso a relazionare 
sulla BIT. Che tipo di pubblicità viene fatta per 
promuovere lo sviluppo turistico culturale delle nostre 
isole? Non lo sappiamo. Che dire? Amareggiata è dire 
poco, delusa no, non sono delusa, qualcuno può dire che 
siamo delusi? No, ce l’aspettavamo, ce l’aspettavamo e le 
vostre azioni, le vostre programmazioni che non 
rispettano neanche il vostro programma ce lo dimostrano, 
questo è e questo purtroppo è quello che dobbiamo subire. 
Quindi, Consiglieri di maggioranza, io capisco che il 
vostro ruolo è più grave del nostro perché poi possiamo 
dire pubblicamente quello che non va, forse lamentarsi, 
come si dice nei bar, nei circoli non ha senso, la vera 
voce l’abbiamo qua noi, la nostra voce e finché voi non 
la fate sentire, perché noi fino a ora l’abbiamo fatta 
sentire sempre, finché voi vi fate ancora illudere da 
questi programmi, ebbene le nostre isole andranno dieci 
passi indietro, non uno, due, tre, perché purtroppo con 
questa programmazione bellissima, ma poi non attuata, si 
può solo che andare indietro, non avanti. Grazie.  

PRESIDENTE:  Grazie, Consigliera Sinagra. Altri interventi? Prego, Lo 
Iacono. 

LO IACONO:  Grazie Presidente per avermi concesso la parola. Allora, 
sarò uno degli ultimi, quindi dovrò tagliare un po’ di 
appunti messi nella scaletta. E allora, se qualcuno 
dell’Amministrazione, quanto inserito nel DUPS, fondi di 
crediti di dubbia esigibilità, io spero vivamente che nel 
prossimo bilancio di previsione, nonché anche quello di 
rendiconto, di chiarire quali sono queste somme che si 
protraggono nel tempo praticamente e se c’è realmente 
l’intenzione di questa Amministrazione di estinguerle. 
Quello che è stato fatto è meritevole per il recupero 
credito, su quella tassazione non pagata negli anni 
precedenti. 

 
ALLE ORE 12:32 IL CONSIGLIERE SINAGRA ABBANDONA L’AULA PRESENTI 10 SU 12 

CONSIGLIERI 
 

 Dico, anche lì è stato fatto un regolamento, una delibera 
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apposita e per questo me ne compiaccio. Poi, il 
depuratore già è stato pure detto, quindi è indicato che 
è in funzione, quando realmente poi viene indicato che 
ancora si deve ripristinare. Dove andiamo? Allora, 
sicuramente il punto cardine del DUPS è il PNRR, dico e 
nessuno di noi è contrario a queste progettazioni, dico 
chi non vuole i depuratori, chi non vuole i dissalatori, 
chi non vuole l’illuminazione, chi non vuole le strade 
sistemate, così poi si potrà andare a parlare anche, che 
non c’è niente col PNRR, il porto e quant’altro, che sono 
tutte opere inserite nel DUPS, dico è scontato, dico però 
quello che noi oggi dobbiamo andare ad analizzare e 
chiedo di fare un pochettino di più attenzione, delle 
voci dell’odiernità che si vive nelle Egadi perché si è 
parlato di spazzatura, ma se quanto fatto per la 
spazzatura rimane tale e quale come l’anno scorso 
praticamente noi abbiamo dei grossi problemi, ci 
prenderemo dei grossi problemi perché sì, è stata assunta 
una nuova figura o verrà assunta una nuova figura che 
controllerà l’operato della Econord, però c’è un 
contratto, c’è degli appositi incarichi fatti suppletivi 
per il recupero degli abbandoni, così anche nei periodi 
estivi le come si chiama, le cose pendolari che vengono 
messe nel porto peschereccio turistico e in altre 
località, però poi si è rivelato poco, cioè perché 
effettivamente la spazzatura era sempre abbandonata. 
Dico, lì andare a vedere nel concreto cosa vorrà fare 
l’Amministrazione per i prossimi anni venturi perché 
questa è una cosa importante perché era inevitabile che 
noi purtroppo, ahimè, eravamo in mezzo alla spazzatura. 
Così come io vedo delle voci che erano già scritte anche 
l’anno precedente e così anche quest’anno, per quanto 
riguarda la manutenzione delle strade, cioè non parliamo 
noi di quelli inseriti nel PNRR, ma quelli della 
manutenzione ordinaria. Allora, ci sono 200 mila euro per 
le strade e 100 mila euro per l’illuminazione, diciamo e 
se quello che viene fatto non per i progetti esecutivi, 
non per i progetti grossi, cioè noi dobbiamo attendere 
solo i progetti così quelli grossi, PNRR e quant’altro, 
ma poi quando si rompe un guardrail o si vede marcire e 
non si sostituisce o quando ci sono delle buche che 
sorgono o ci sono degli avvallamenti nelle strade e 
quant’altro e non si interviene, dico vale a poco andare 
a fare un bilancio di previsione, una programmazione di 
previsione quando non può essere attuata perché se i 
soldi vengono messi in bilancio e questo lo vedremo, 
quindi il DUPS è una cosa di previsione, noi aspettiamo 
il bilancio di previsione per vedere cosa viene messo nei 
capitoli e che vengano spesi, perché questo è anche il 
ruolo di noi Consiglieri proponenti, dico se ci sono 
queste somme bisogna spenderle a beneficio del 
territorio. Allora, per quanto si è parlato della TARI, 
aspettate un attimo, prendo la pagina indicata nel DUPS, 
io me ne compiaccio che questa nuova figura del 
responsabile farà anche in modo che la spezzatura verrà 
pesata, quindi ci sarà una scontistica, questa qua viene 
indicata nel documento, una scontistica per i 
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contribuenti, quindi chi peserà la carta, la plastica e 
quant’altro, poi successivamente ci sarà una scontistica, 
come fanno altri Comuni, questa è una cosa positiva. Il 
discorso che diceva la mia collega, che non era inserita 
l’esenzione per i nuclei disagiati o numerosi è perché 
negli anni scorsi nel DUPS era stato indicata l’esenzione 
a nuclei familiari al di sotto, con ISEE pari o al di 
sotto di 12 mila euro o altrimenti 20 mila euro per 
nuclei maggiori di quattro unità, dico non era, nello 
scorso era stato indicato, non è indicato in questo e 
quindi è giusto che quando arriverà il bilancio di 
previsione questi numeri vengano indicati perché nulla 
può essere lasciato al caso. Aspettate un attimo, faccio 
la scaletta così. Poi contributo di sbarco, che è stato 
parlato, e allora contributo di sbarco. E allora, il 
contributo di sbarco viene indicato nel DUPS che 
nuovamente per l’anno 2023 nei mesi di giugno, luglio, 
agosto e settembre il contributo è stato fissato a 5 euro 
a Favignana, a euro 3,50 per Levanzo e euro 2,50 per 
Marettimo, questa viene indicata nella delibera di Giunta 
147/2022. Lo scopo viene anche indicato qua nel DUPS: 
tali contributi servono per fare fronte all’incremento 
dei servizi di raccolta e smaltimento rifiuti, come già 
rappresentato e oltre ad altre funzioni. Poi io faccio 
presente sempre ai miei colleghi che noi, allora vediamo 
se lo ritrovo, non dico il numero, con la delibera numero 
20/2022, abbiamo fatto un atto d’indirizzo, dove abbiamo 
indicato di esentare chi è in regola col contributo della 
TARI, che attualmente fra le esenzioni è chi è in regola 
col contributo dell’IMU. Quindi succede che chi ha un 
regolare contratto pluriennale nelle Egadi, ma pur non 
essendo residente, deve pagare il contributo di sbarco, 
quindi se lo scopo è il contributo di sbarco e da 
quell’incremento di servizi raccolta smaltimento rifiuti 
quello paga la TARI, quindi è e l’abbiamo votato tutti, 
dico io non capisco perché non ci ribelliamo e dico, 
signori amministratori dovete inserire anche questa voce. 
Dico, noi avevamo chiesto anche la parentela fino al 
terzo grado, dico ma chi chiaramente paga il giusto 
tributo è scorretto che lo facciamo pagare un’altra 
volta. Andiamo, faccio passo per passo, allora, parlando 
di atti d’indirizzo, c’era quello del Consiglio del 29 
luglio 2022, servizi pubblici a domanda individuale, dove 
chiedevamo di mettere per iscritto ed esentare di pagare 
le associazioni che operano nelle Egadi senza scopo di 
lucro, per l’utilizzo delle cose comunali, quindi la 
palestra, campo Liberty Camp e quant’altro. Ad oggi la 
Giunta non si è adoperata a modificare questa tabella 
quindi ad oggi, ad oggi, fra virgolette, queste 
associazioni dovrebbero pagare, anche se da quanto 
chiesto agli uffici risulta che nessuna associazione fino 
ad oggi abbia pagato. Ci sarebbe da dire un altro, l’ho 
fatto anche presente per me, ci sono qua i presupposti di 
danno erariale. Dico, io non voglio che pagano, siamo 
chiari, nessuno di noi, anche perché questo atto lo 
abbiamo votato in Consiglio e abbiamo detto sì, noi non 
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vogliamo che queste associazioni, quando utilizzano senza 
scopo di lucro, a beneficio del territorio, per i 
bambini, utilizzano queste strutture debbano pagare, lo 
sappiamo tutti vogliamo che non pagano, ma vogliamo che 
almeno venga messo per iscritto perché se non è scritto 
da nessuna parte e non c’è un regolamento a hoc 
praticamente creiamo un danno erariale. Vado avanti. Poi 
si parla di lotta, posso? All’abusivismo sia edilizio, 
sia mercatale e quant’altro, quindi pagina 7, scusate, ma 
purtroppo devo prendere quello che c’è scritto. Purtroppo 
non ho una memoria forte come i miei colleghi, come la 
mia collega. Allora, mi fa piacere che vengono presi 
spunto i nostri atti d’indirizzo che sono stati fatti in 
Consiglio Comunale, quindi caratterizzare il fenomeno 
della movida estiva, ricercando un giusto equilibrio fra 
diritto di tranquillità dei residenti e fruibilità dei 
luoghi e spazi da parte dei cittadini e visitatori delle 
isole Egadi. Dico, non ci dobbiamo dimenticare che alcuni 
nostri cittadini non dormivano anche al di fuori, molto, 
dall’orario indicato nelle ordinanze. Questo è stato un 
atto d’indirizzo votato palesemente da noi, l’abbiamo 
pure emendato e dico, spero vivamente che questo non 
rimanga, non rimanga un rigo scritto in questo DUPS, ma 
negli atti propedeutici che arriveranno successivamente, 
con le operatività che ci saranno nel bilancio di 
previsione, questo venga attuato, cioè non rimanga solo 
un rigo. Così come l’altro atto d’indirizzo che qua viene 
indicato, redazione di un nuovo piano del commercio in 
modo da rispondere efficacemente ai cambiamenti di 
intervento del territorio, al fine di regolamentare e 
favorire il libero sviluppo delle attività economiche e 
commerciali. Io spero che anche questo non rimanga così 
un rigo scritto, ma realmente diventi un qualcosa di 
attuativo. Allora, era contrastare l’abusivismo 
commerciale mediante controlli costanti e il rafforzo del 
Corpo della Polizia Municipale. E allora, noi non 
dobbiamo pensare che le evasioni, l’abusivismo e 
quant’altro rimane sempre vincolato nel centro abitato 
delle nostre isole, quindi bisogna andare a guardare 
oltre, bisogna andare a guardare i litorali, le nostre 
coste, quindi c’è tanto, c’è tanto da andare a 
controllare perché non si parla solo di suolo pubblico 
sul centro storico, ma si parla bensì anche di norme che 
devono sostenere questo, tutto quanto è stato fatto 
antecedentemente, quindi io mi riferisco, che so, al 
mercato settimanale e al mercato giornaliero, ci sono 
state delle delibere dei nostri predecessori che hanno 
stabilito quali fossero le aree, come si dovrebbero dare 
in concessione questi stalli, ma ahimè purtroppo fino ad 
oggi tutto questo non viene fatto. Quindi se noi 
scriviamo che bisogna regolamentare e bisogna vigilare su 
tali abusi, dico non bisogna dare la colpa principalmente 
a chi dà, a chi opera sul territorio perché io sono 
convinto che loro vorrebbero farlo nella legalità, però 
bisogna che l’Amministrazione, con tutti gli uffici 
preposti, si adoperino affinché li facciano operare nella 
legalità, ad ognuno venga assegnato il suo stallo, sia il 
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mercato settimanale, sia quello giornaliero, perché gli 
altri atti propedeutici che sono stati fatti 
successivamente hanno fatto sì che quelle aree sono 
diventate aree di parcheggio, hanno cambiato destinazione 
senza che hanno annullato le precedenti determine. Poi 
c’è scritto PRG PUDM, io vado a pagina 47, ma qua rimane 
che sono tutti in fase diciamo di capire le norme e 
quant’altro, così anche come il PUG, qua signori ci 
dobbiamo definire perché non si può avere una previsione 
o un controllo sul territorio se non abbiamo questi atti 
concreti a tutela del territorio. Altra cosa che vengono 
indicati in questo DUPS, però io parlo sempre perché qua, 
come dire, si parla e vengono indicate, perché uno dice 
che è un rendiconto? Ma è giusto che vengono indicate le 
delibere che sono fatte in quest’anno, quindi sono le 
delibere 40, 41, 71, le delibere di Giunta parliamo, 78, 
76, 98, 105, 99, dico non è un rendiconto, però se uno 
non ci sono un qualcosa che è stato fatto prima, 
sicuramente non ci potrà essere un futuro, quindi senza 
un passato non ci potrà essere un futuro. Quindi, io ora 
vado nelle pagine dove viene indicata la programmazione. 
Allora, quindi andiamo che si o alla missione turismo, 
pagina 45: si avvierà un programma, una programmata e 
strutturata regia per la pianificazione e la 
realizzazione e la progettazione di eventi culturali, 
mostre e incontri che favoriscano la destagionalizzazione 
dell’offerta turistica. Saranno avviate le azioni idonee 
al rifacimento della segnaletica turistico culturale, 
ambientale e delle isole mediante l’attuazione del 
progetto Comunicare le Egadi. Poi gli eventi e la 
programmazione turistico culturale andranno programmati 
oltre i tradizionali mesi estivi, considerando le diverse 
opportunità naturalistiche ambientali e storico culturali 
che offrono il territorio nel mare del nostro arcipelago, 
oltre alla programmazione di eventi, spettacoli, cinema, 
rassegne musicali e incontri letterari, proposti nei mesi 
estivi, alcune feste alacri, come il carnevale e il 1° 
maggio o le feste patronali e religiose. Dico, vero che 
si parla di una visione programmatica, quindi anche qui 
si deve parlare di un futuro, però qui io lo vedo come un 
futuro indefinito, cioè senza nulla di concreto. Io 
vorrei parlare di programma come cronoprogramma, quindi a 
gennaio faremo questo, a febbraio faremo quello e così 
via. Voi cioè mi guardate e sbuffate, dico io non lo vedo 
io così perché se noi andiamo nell’esempio carnevale, il 
carnevale sarà il prossimo 8 febbraio, cosa c’è 
organizzato nelle Egadi per carnevale? Non si sa. Di cosa 
possiamo parlare? Del programma turistico, dico e sarebbe 
giusto e corretto che dal 1° di gennaio si conoscerebbe 
il programma turistico, cosa si vuole fare nelle Egadi 
perché se parliamo di turismo, le nostre strutture 
ricettive, non appena arrivano le chiamate per le 
prenotazioni e quant’altro, devono sapere cosa offrire a 
questi nostri visitatori, cioè non si può lasciare tutto 
al caso e poi si apre, si sta nella confusione. Dico, se 
parliamo di destagionalizzare, dico un evento religioso 
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potrebbe essere la Madonna del Rosario, come si faceva 
una volta, ed è il 4 di ottobre, si fa oltre il rito 
religioso, poi si fa la processione, si faceva come una 
volta la discesa verso il porto, le lampare accese, i 
fuochi d’artificio, la musica, si guarda lo spettacolo, 
si propone questo, si guarda lo spettacolo dei giochi 
d’artificio nella Praia, l’ex stabilimento Florio, Santa 
Caterina, sono dei paesaggi unici che abbiamo noi qua e 
questo noi dobbiamo proporre ai nostri concittadini, così 
come in questi eventi proporre, che so, la sagra del 
pesce, queste cose di qua, ma saperli oggi e proporli per 
ottobre, questo è programmazione. Ma così come non si 
evince, viene scritto, ma non si evince come, quando 
apriranno i nostri siti culturali, cioè il Palazzo 
Florio, lo Stabilimento Florio, il Castello di Punta 
Troia, viene tutto lasciato e rimandato, ma così anche 
come richiesto poi oltretutto dal collega Sammartano, 
garantire quella turnazione, quindi vengono fatti quegli 
atti e quelle determine a tempo, affinché possano 
partecipare più ditte e si possa garantire quella 
determina nella massima trasparenza e nella massima 
legalità, garantendo quei principi minimi per legge. Così 
anche non c’è una programmazione, non si evince, io spero 
proprio che nei prossimi atti che arriveranno, non si 
evince l’apertura dei bagni pubblici, il Welcome 
Terminal, la gestione, e anche nella manutenzione 
ordinaria delle strade dei cimiteri, quindi scerbatura e 
quant’altro. Quindi, quello che noi ci aspettiamo da 
questa Amministrazione, che non c’è scritto in questo 
DUPS, ma sicuramente dovrà essere scritto nel prossimo 
bilancio di previsione che arriverà, arriverà spero anche 
presto, devono essere chiari, voce per voce, capitolo per 
capitolo, programma per programma, cioè un 
cronoprogramma, dobbiamo essere noi veramente contenti di 
potere alzare la mano e dire: va benissimo, siamo a 
favore. Allora, io concludo, perché magari sono stato un 
po’ stancante e magari mi avete seguito con difficoltà 
perché non ho presentato la scaletta per com’era, perché 
giustamente dopo l’intervento dei miei colleghi, una cosa 
positiva la voglio dire, bravo no, dare a Cesare quel che 
è di Cesare. In quest’aula è la prima volta che vedo un 
DUPS arrivare a fine anno. Il DUPS, per tanti motivi, è 
arrivato e poi è stato approvato diciamo a giugno, giugno 
mi sembra l’ultima volta e di questo si deve dare merito, 
come ha detto l’Assessore Gentile, sicuramente non solo 
all’Amministrazione, ma agli uffici che hanno lavorato in 
questi ultimi mesi e collaborato, affinché queste 
documentazioni arrivassero per tempo, così come 
sicuramente si deve dare atto al Segretario Surdi che era 
precedentemente il nostro Segretario e poi Di Giovanni, 
che ha collaborato fattivamente affinché tutto questo si 
potesse realizzare. Dico, di questo dobbiamo darne atto e 
io spero proprio vivamente, il mio auspicio, ma come, e 
sono sicuro come tutti noi e che l’Amministrazione 
lavori, gli uffici lavorino, che ci dia possibilità a 
ognuno di noi di dare il nostro contributo nelle 
Commissioni, perché non può esserci DUPS, non può essere 



 
DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE NR. 50 DEL 20/12/2023   

 
 

lavori riversati verso il territorio senza che noi ne 
siamo a conoscenza, senza che noi diamo il nostro 
contributo. Ho visto anche che c’è una nuova 
realizzazione di una rete idrica e si parla di Punta 
Marsala. Io spero vivamente, e mi venga tolto il dubbio, 
se la Commissione voglia lavorare, che in quella zona, 
perché io faccio un altro lavoro a parimerito (inc.) di 
scavi, in quella zona già c’è una tubazione che non è 
entrata mai in funzione, dico magari mi sbaglio, magari 
mi sbaglio, quindi sarebbe assurdo andare a scavare in 
una zona dove c’è un tubo. Dico, ma non perché uno, 
ognuno di noi può mettere quello che c’ha, c’ha le 
competenze, c’ha le conoscenze ed è importante 
soprattutto nel Comune, che tanti stanno andando via, la 
storicità di questi impiegati, la storicità e i nuoti 
devono estrapolare quanti più dati dagli anziani perché 
sono una risorsa incolmabile, quando vanno via si ha una 
grossa perdita. Allora, attenderò i prossimi interventi 
grazie.   

PRESIDENTE:  Grazie Lo Iacono. 
SAMMARTANO:  Presidente, scusi, volevo sollevare una richiesta di 

sospensiva pregiudiziale, sospensiva con i Consiglieri Lo 
Iacono e Kim Ernandez, volevo chiedere che venisse messa 
ai voti perché ritengo che, così come già è stato 
prospettato dalla Consigliera Armetta, la discussione del 
DUPS è prevalentemente imperniata su tutte queste opere 
pubbliche e sarebbe bello, anche per approvarlo da parte 
nostra, avere piena conoscenza qual è lo stato di 
implementazione di tutte queste procedure del PNRR, anche 
per il Sindaco penso che possa essere, lo ringrazio per 
essersi messo a disposizione, però ritengo che senza 
l’ingegnere Busetta sia anche questa una discussione 
monca, tutto qua. Mi appello veramente al senso di 
responsabilità dei colleghi anche della maggioranza, con 
molta serenità lo rinviamo, tanto mi è sembrato di capire 
che il 28 ci sarà un altro Consiglio e ripartiamo proprio 
dalla replica dell’Amministrazione ed eventualmente del 
tecnico per poi consentire a tutti noi una replica perché 
dico, se ci sono le condizioni e si tocca con mano la 
concretezza anche di questo documento, dico si potrebbe 
anche votare, così non ci mettete in condizioni di 
votarlo, quindi io chiedo che venga messo ai voti il 
rinvio di questo punto, partendo dal prossimo Consiglio 
proprio dalla risposta dell’Amministrazione e dei 
tecnici. Grazie. 

LO IACONO:  Mi faccia capire, quindi il rinvio di questo punto che è 
il DUPS, e quello del PNRR, quindi quello successivo. 
Quello ancora si continuano i lavori o da qui si continua 
la prossima volta?   

 VOCE FUORI MICROFONO   
LO IACONO:  Ma non ha una scadenza, non ha una scadenza però, volendo 

si può accogliere il punto, non ha una scadenza.  
PRESIDENTE:  Allora, vi do dieci minuti, facciamo una sospensione di 

dieci minuti così magari… Così decidono, non possiamo 
discutere qui nel frattempo.  

SAMMARTANO: (Voce fuori microfono).   
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PRESIDENTE:  Allora, intanto la richiesta deve essere avanzata da tre 
Consiglieri. 

SAMMARTANO:  E siamo io, Lo Iacono e Ernandez. 
PRESIDENTE:  Va bene, non lo so. Sospensione di dieci minuti dai.  
Il Presidente sospende i lavori del Consiglio Comunale alle ore 12:55.   
Il Presidente riprende i lavori del Consiglio Comunale 13:04. 
PRESIDENTE:  Allora, riprendiamo la seduta. Segretario, facciamo di 

nuovo l’appello? No, non c’è bisogno.   
SEGRETARIO:  No, già visivamente si…  
PRESIDENTE:  Si evince che siamo quelli di prima. 
SEGRETARIO:  Quelli di prima. 
PRESIDENTE:  Quindi siamo 10 su 12 e Salerno, siamo 10 infatti, sì.  

VOTAZIONE   
QUESTIONE PREGIUDIZIALE   

PRESIDENTE:  Va bene, allora poniamo ai voti la questione 
pregiudiziale che è stata avanzata dal Consigliere 
Sammartano, sottoscritta da… Sì, condivisa da Lo Iacono e 
da Ernandez. Voti favorevoli? A favore quindi della 
questione pregiudiziale, per alzata di mano. 3 
favorevoli, 7 contrari, quindi la questione pregiudiziale 
non passa.  

ESITO VOTAZIONE 
Presenti: 10 ( Lo Iacono, Sammartano, 
Serra, Ernandez, Armetta, Galuppo, Aloia, 
Bannino, Bevilacqua, e Giangrasso ) 

Favorevoli: 3 (Lo Iacono, Sammartano e 
Ernandez) 

Contrari 7 ( Serra Armetta, Galuppo, 
Aloia Bannino, Bevilacqua e 
Giangrasso )  

Assenti: 2 (  Salerno e Sinagra) Astenuti: 0  

 
Andiamo avanti allora. Lo Iacono aveva concluso il suo 
intervento, non so se ci sono altri interventi? No, 
allora c’è la replica del Sindaco, prego Sindaco. 

SINDACO:  Buongiorno a tutte e a tutti, Consiglieri, Presidente, 
Segretario, a chi ci ascolta. Ma io credo che quando 
parliamo del DUPS ovviamente parliamo di uno strumento di 
programmazione, che poi deve rendere coerenti gli atti 
amministrativi che si compiono. L’Assessore al bilancio 
ha spiegato in modo approfondito anche va letto questo 
DUPS, come va letto per le parti che in esse sono 
contenute e per quelle che invece non vi compaiono, 
soprattutto per quanto riguarda le opere pubbliche. Il 
DUPS è uno strumento complesso perché riguarda una 
programmazione pluriennale, ma soprattutto per la parte 
delle opere pubbliche è significativo quello che non c’è 
e cioè tutte quelle opere, non solo del PNRR, che sono 
già state avviate sia nell’aspetto della programmazione 
che nell’aspetto della progettazione, che con gli 
affidamenti. Le determine sono tutte pubbliche, si 
trovano sull’Albo Pretorio del Comune e ovviamente anche 
l’ingegnere  Busetta, quando discuteremo 
approfonditamente del PNRR, ma alcune cose le dirò qui 
anch’io, potrà, come dire, chiarire anche gli aspetti 
tecnici relativi a quello che si è fatto. Non è vero che 
è stata fatta solo la rigenerazione energetica, perché ci 
sono progetti che riguardano la scuola che sono stati 
finanziati del PNRR, progetti che riguardano l’ambiente e 
presentati dall’Area Marina per circa 800 mila euro che 
sono stati finanziati dal PNRR, progetti che riguardano 
la digitalizzazione degli uffici, portati avanti dal 
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primo settore che riguardano il PNRR, quindi non è ver 
che dal 2021 in poi non si è fatto niente. Intanto dal 
2021, parliamo di fine 2021, si sono elaborate tutte le 
schede progettuali così com’era stato previsto, tant’è 
vero che il decreto di approvazione del Ministero è della 
fine del 2022, questi sono i tempi, questi sono i tempi e 
questi sono i tempi, c’è l’approvazione e poi il decreto 
di finanziamento, sono cose diverse che vanno lette con 
rigore perché qui non si tratta di fare demagogia, ma lo 
dico senza polemica, lo dico per responsabilità di tutti 
perché ci stiamo giocando 20 milioni che arrivano in 
queste isole e noi abbiamo operato con rigore anche 
quando ci siamo resi conto dei ritardi, immettendo dei 
correttivi, sia sul personale che sui tempi e di questo 
si tratta, di interventi complessi e se vedete e se 
seguite, immagino che chi a questo livello, come dire, fa 
non politica, sì facciamo tutti politica, siamo impegnati 
in amministrazione, basta seguire i giornali per capire 
come le difficoltà del PNRR sono nazionali, di tutti i 
Comuni e noi abbiamo corso, qualcuno diceva faremo una 
verifica sul nostro operato al 31 dicembre. Ecco al 31 
dicembre noi ci stiamo presentando con tutte le carte in 
regola per quanto riguarda il PNRR. E sulla corruzione 
vorrei dire che questa Amministrazione è estremamente 
attenta, intanto perché il Sindaco e l’Amministrazione ha 
sottoscritto un protocollo d’intesa prima dell’estate con 
la Guardia di Finanza e la Prefettura per il vaglio di 
tutti i progetti, secondo perché per vincolo del PNRR 
tutti i progetti preventivamente vanno registrati su una 
piattaforma Regis, che non te li registra se non c’è la 
comunicazione alla Corte dei Conti e all’Anac, 
all’Autorità nazionale anticorruzione e noi abbiamo messo 
un vincolo rigoroso su questo, anche perché sennò non va 
avanti il procedimento. Quindi, attenti a gridare al lupo 
al lupo perché sulla corruzione noi seguiamo 
rigorosamente tutti i meccanismi e le regole della 
trasparenza, questa è l’indicazione che è stata data agli 
uffici e nell’ultimo incontro, avuto proprio una 
settimana fa in Prefettura, poi alla fine abbiamo 
affrontato pure i problemi dicevamo legati alle 
specificità del nostro territorio, intendendo come 
territorio non solo la Regione, ma la provincia di 
Trapani e sull’attenzione che dobbiamo avere, su questo 
come su altre grandi opere, altre opere che verranno 
sbloccate e il PNRR va letto assieme a altre cose perché 
i depuratori non compaiono nel PNRR, di Levanzo e di 
Marettimo, ma sono programmati con Isole Verdi, con isole 
minori, scusate, fuori dal PNRR, con i fondi di coesione 
del Ministero dell’interno e così come nel PNRR non c’è 
solo la rigenerazione energetica, non c’è solo la 
rigenerazione energetica perché c’è l’illuminazione e la 
voce più grande per 5 milioni e mezzo riguarda la rete 
idrica, la rete idrica alla quale non si mette mano da 40 
anni, noi abbiamo una rete idrica pensata quando 
Favignana aveva un turismo di 5 mila persone e noi perché 
abbiamo messo questo come centro del PNRR, sia per 
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manutenzione che per nuovi interventi? Proprio perché 
sappiamo perché ormai c’è stato uno sviluppo che non 
consente più a quella rete idrica di rispondere alle 
esigenze della comunità. Pensiamo a Levanzo dove dobbiamo 
intervenire un giorno sì e un giorno no su una rete che 
da un lato è obsoleta e dall’altro è stata scopriamo 
anche devastata per una betoniera che ne ha fracassato in 
uno dei punti più delicati e quindi la rete idrica in 
tutte e tre le isole. E poi non è solo rigenerazione 
energetica, che non ci cambia la vita ovviamente, se 
siamo sul solare e sull’elettrico, anche perché poi 
l’elettrico deve andare a gasolio nelle nostre isole, ma 
ci sono anche i tre dissalatori per, come dire, 
alleggerire il peso e il costo della fornitura dell’acqua 
via nave nelle tre isole. Io qui c’ho tutte le determine, 
c’ho tutte le voci e a questo punto le cito, poi se 
volete si approfondiscono ovviamente con l’ingegnere 
Busetta, ma ci sono tutte le voci di finanziamento 
relative al PNRR, sul quale ovviamente si diceva, poi 
approfondiremo nella prossima seduta. Però anche sulle 
questioni che sono state poste perché non c’è il 
responsabile anticorruzione? Il responsabile 
anticorruzione non c’è perché abbiamo cambiato il 
Segretario da 15 giorni ed è chiaro che noi ora 
arriveremo a una convenzione con il Segretario, per avere 
un Segretario stabile e non solo a scavalco e si farà la 
nomina quando il Segretario sarà stabile, ma è da 15 
giorni che non abbiamo il responsabile, no il 
responsabile anticorruzione fu nominato e ha risposto su 
queste questioni anche l’Assessorato Regionale agli Enti 
locali che ha archiviato tutto un papello di questioni 
che erano state poste dalla minoranza ed è stato 
archiviato dall’Assessorato Regionale agli Enti locali 
oltre un mese fa, dicendo che quelle questioni poste non 
avevano alcuna validità, punto. Ci sono gli atti 
dell’Assessorato Regionale degli Enti Locali che ha 
archiviato tutte le questioni che erano state poste, 
compresa questa dell’anticorruzione. L’anticorruzione 
quindi era nominato il vecchio Segretario che ha 
predisposto un piano articolato, già pronto nel PEG, che 
avrete visto perché ormai il piano anticorruzione è parte 
integrante del PEG, che noi abbiamo approvato e quindi 
noi, da questo punto di vista, come dire, non siamo 
assolutamente, come dire, né in ritardo, ma lo dico 
dialogando, al Consigliere Sammartano. Il piano 
anticorruzione è nel Peg, il Peg è stato approvato l’ha 
predisposto il vecchio Segretario, bisogna nominare il 
nuovo responsabile e lo faremo con il Segretario. Per 
chiudere, venivano poste alcune questioni: una è la 
questione del cimitero. Nel bilancio che andremo a 
approvare avremo risorse e sarà cura del responsabile 
patrimonio, in questo caso l’ingegnere Busetta, prevedere 
piani di interventi sul cimitero. Come vedete ormai la 
pulizia ordinaria è a opera dei nostri operai, nuovi 
assunti, quindi che curano sia la pulizia del cimitero di 
Favignana che quello di Marettimo perché è stato 
individuato un custode finalmente per il cimitero. Invece 
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per quanto riguarda il porto, come sapete l’iter 
principale è stato, è della Regione Siciliana e noi 
andremo a concludere la parte amministrativa di questo 
iter con una delibera di Giunta entro quest’anno, in modo 
che, tempi della Regione Siciliana, non nostri, perché la 
gara, l’affidamento è stato fatto dalla Regione Siciliana 
che ha già affidato i lavori ad una ditta che ha vinto, a 
un consorzio di ditte che hanno vinto l’appalto. 
Completato l’iter amministrativo sarà cura della Regione 
Siciliana, i tempi che prevedono però io qui non me la 
sento di dire date, perché con il sistema degli appalti 
in questa fase, le ditte che rinunciano non si può essere 
mai certi, i tempi che si prevedono è l’inizio lavori 
entro l’estate. Consigliere Lo Iacono, non ci possono 
essere nel DUPS i tempi e le iniziative del carnevale 
perché è uno strumento di programmazione, sulla base di 
quello strumento, le posso dire però che per esempio, per 
quanto riguarda la parte del turismo, oltre la 
programmazione ovvia degli eventi, ci sarà una forte 
componente che quest’anno viene sostenuta proprio con 
quel progetto, di CoopCulture che è un progetto di alto 
livello perché è multimediale, non solo di eventi, ma 
anche di progetti multimediali, di comunicazione, di un 
sito dedicato, di promozione diciamo a un livello 
sofisticato e moderno del turismo e delle risorse 
turistiche dell’isola, così come, è andato via il 
direttore dell’Area Marina, come per la segnaletica, da 
gennaio tutta la nuova, è qui il direttore, tutta la 
nuova segnaletica terrestre, ambientale e culturale verrà 
installata in tutte e tre le isole perché era un vecchio 
progetto di 80 mila euro, se vi ricordate, che riguardava 
proprio la segnaletica naturalistica ambientale e 
culturale, sono già arrivati i come si chiamano, i 
cartelli e gli strumenti, si sta evitando di metterli in 
questi giorni, ma da gennaio o febbraio insomma, già ci 
sarà la nuova cartellonistica e la nuova segnaletica. 
Credo che ho risposto alle questioni centrali poste, non 
entro a questo nel merito dei progetti uno per uno del 
PNRR, sulla base di una relazione, di una nota che mi ha 
fornito l’ufficio già stamattina, perché questa 
discussione, come il Consiglio sta decidendo, viene 
rinviata alla prossima seduta. Un ultimo chiarimento, 
visto che viene sempre ripetuto, il campo sportivo, noi 
non facciamo la politica degli annunci, noi abbiamo 
presentato un progetto del valore di oltre 1 milione e 
200 mila euro che riguarda l’intervento sul campo 
sportivo, il rifacimento del campo sportivo e di una 
palestra comunale. Il nostro progetto, presentato al 
Ministero fondi di coesione, è stato approvato dal 
Ministero, è stato ritenuto ammesso, ma il finanziamento 
per trance del Ministero su quell’elenco di progetti 
presentati che a noi ci collocava al mille e qualcosa 
posto, rispetto ai cinque mila di tutti gli altri Comuni 
che avevano presentato, si è fermato prima del nostro 
progetto e per questo non è stato, e per questo ancora 
non è finanziato. È responsabilità del Governo nazionale 
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che dovrà decidere quando trova i soldi per rifinanziare 
la seconda trance del progetto del campo sportivo. Così 
come una cosa a cui teniamo tutti, la pavimentazione di 
via Diaz, della strada che va allo stabilimento Florio, 
Giunta Regionale delibera il 9 agosto dello scorso anno 
l’inserimento del progetto di rifacimento, presentato dal 
Comune, del progetto di rifacimento di quella via, 
approva, siamo nell’elenco, si sta aspettando che il 
Governo sblocchi i fondi FESR, in modo che quella strada 
venga finanziata, ma il progetto c’è ed è approvato e 
deliberato dalla Giunta Regionale. Come vedete i tempi, 
non è che tutti i tempi li determina il Comune. Qualcuno 
mi può dire: ma perché sullo stadio non accediamo al 
credito sportivo e lo facciamo con un credito lo stadio? 
Non lo potremmo fare perché voi sapete, il Comune di 
Favignana ancora paga oltre, non so se 40 mila euro 
all’anno, di un mutuo che fu fatto per fare quello stadio 
che da altri, e non da me, è stato lasciato morire e 
abbandonato in quelle condizioni. Noi stiamo pagando un 
mutuo per uno stadio abbandonato e non possiamo accedere 
a un altro mutuo, abbiamo presentato invece un progetto 
al Ministero da finanziare con fondi statali e per questo 
il progetto è stato approvato. Questo lo dico insomma 
solo per fare chiarezza tra di noi e informare i 
cittadini, quindi sulle altre questioni io credo che il 
DUPS abbia diciamo una fisionomia e un quadro d’insieme 
positivo per le isole nel quale tutti ci si possono 
riconoscere, al di là diciamo di aspetti che uno può 
valutare centrali o secondari, da approfondire, da 
migliorare e in corso d’opera, poi nella traduzione 
concreta, c’è la disponibilità dell’Amministrazione per 
discutere col Consiglio, con le Commissioni di tutte le 
ricadute operative e gestionali che il DUPS deve avere 
negli atti concreti, però mi pare che come quadro di 
riferimento, rispetto alla programmazione dei prossimi 
anni, ci siano tutte le condizioni per avere un consenso 
condiviso da parte di tutti perché abbiamo provato il 
lavoro fatto dall’Assessore al bilancio, dagli uffici, 
anche chiedendo a tutti i capi settore di dare 
indicazione rispetto alle linee da indicare per futuro e 
abbiamo raccolto anche le indicazioni venute nel 
dibattito, nella discussione di questi mesi da parte 
dell’opposizione. Sì, scusate non dell’opposizione.   

PRESIDENTE:  Grazie Sindaco. Quindi abbiamo le repliche. Sammartano. 
SAMMARTANO:  Sì, grazie Presidente. Purtroppo, Signor Sindaco, devo 

puntualizzare, proprio per una migliore conoscenza di 
tutti, anch’io alcune cose. Campo sportivo, partiamo 
dalla fine, ma non è vero quello che ha detto lei, lo sa 
perché? Perché noi ne avevamo parlato, quel progetto a 
cui faceva riferimento lei intanto era successivo, ce 
n’era un altro antecedente che era di 700 mila euro e 
quello prevedeva solo la realizzazione del rifacimento 
del manto in erba sintetica e una piccola diciamo 
attività di manutenzione sul resto del campo e non venne 
finanziato e con l’Assessore Gentile, discutendo della 
possibilità di accedere al credito sportivo, più o meno 
per lo stesso importo, io ero Assessore ai lavori 



 
DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE NR. 50 DEL 20/12/2023   

 
 

pubblici, quindi la ricordo benissimo quella vicenda, non 
oppose il fatto che c’era un finanziamento che ancora si 
stava pagando. Quello a cui faccio riferimento io e che 
se lei ricorda e ha l’onestà intellettuale di ammetterlo, 
è un altro progetto ed era un progetto che prevedeva la 
realizzazione, la riduzione del campo sportivo, la 
realizzazione di quattro piste di atletica, un percorso 
fitness laterale, una palestra, la messa diciamo in 
ordine degli spogliatoi e quello, siccome era 
sostanzialmente un progetto diverso da quello per il 
quale erano state finanziate nel 2009 mi pare, per 650 
mila euro, per quello si poteva accedere al credito 
sportivo. Ora che lei mi dica che siamo in graduatoria 
forse al millesimo posto su 5 mila, aspettiamo che il 
Governo nazionale, la colpa è del Governo nazionale, qua 
delle due l’una: quando accedete ai finanziamenti siete 
bravi, quando non accedete in graduatoria invece la colpa 
è del Governo nazionale? Ammettete, no ma in graduatoria 
ci siamo, però non l’avete preso. Nel frattempo, ma per 
lei non è un problema, Signor Sindaco, io lo riconosco, 
per lei non è un problema, il problema è di intere 
generazioni di bambini favignanesi che non avranno la 
possibilità di giocare calcio a 11 per altri cinque anni 
aspettando quel finanziamento. Quindi, la mia domanda è 
la richiesta che lei aveva promesso di mettere in opera, 
c’ero anch’io con lei al campo sportivo, era quella di 
presentare un piccolo progetto diverso, di finanziarlo 
col credito sportivo 25 anni, sarebbe costato quanto? 30 
mila euro l’anno. 30 mila euro l’anno, un Comune florido 
come quello di Favignana, come dice l’Assessore Gentile, 
se li poteva permettere, diciamocelo e intere generazioni 
di bambini favignanesi avrebbero potuto giocare calcio a 
11 e invece dovranno aspettare altri cinque anni, questo 
sul campo sportivo. Sull’anticorruzione, ma lei mi deve 
ringraziare, lei non si deve risentire, lei mi deve dire 
“me l’ero dimenticato”, okay, ora sono passati 15 giorni, 
ora rifacciamo  la nomina al Segretario Comunale che si è 
insediato di nuovo e riprendiamo l’attività 
anticorruzione che io seguirò, già l’ho anticipato al 
Dottore Di Giovanni, capillarmente quindi non si 
preoccupi che seguiremo benissimo quell’attività. Terzo 
punto: segnalazione al Dipartimento degli Enti Locali, 
però dica anche che quella segnalazione è stata trasmessa 
alla Corte dei Conti, io non lo so, ci fu qualcuno, mi 
pare che si chiamasse Totò Cuffaro, che in Assemblea 
Regionale Siciliana a un certo punto le disse, in un suo 
famoso intervento, Dottore Forgione lei sa cose che 
nemmeno la gente comune non sa, evidentemente lei già sa 
che la Corte dei Conti ha archiviato, e no e se le dice 
così, lei dovrebbe dire, per onestà intellettuale, che il 
Dipartimento delle autonomie locali ha archiviato la 
nostra segnalazione, ma ha trasmesso quegli atti alla 
Corte dei Conti, è vero o no? Come non lo sa? Ma lei…  

 VOCE FUORI MICROFONO   
SAMMARTANO:  No, non è la prassi. Lei, scusi, ma se c’è un Segretario 

Comunale protempore, che è quello appena andato via, che 
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ha segnalato papelli, e sono sicuro che anche il Dottore 
Di Giovanni continuerà su quella falsa riga, di 
irregolarità, le possiamo chiamare irregolarità, un 
motivo ci sarà, giusto? Non è che l’abbiamo scritto io, 
Ernandez, Lo Iacono e Sinagra, l’ha scritto il Segretario 
Comunale che ci sono dieci mila irregolarità del mancato 
rispetto del principio di rotazione nell’affidamento 
degli incarichi, impegni di spesa presi dopo che le opere 
erano già state eseguite, è vero o no? Lo sto dicendo io 
o c’era scritto? Quindi, onestà intellettuale, vuole che 
precisassimo questi punti. Detto questo, anche per il 
PNRR, non è vero quello che dice lei perché qua è stato 
stigmatizzato da me che lei il 20 dicembre del 2021 aveva 
già preannunciato l’arrivo di 17 milioni di euro per 
l’efficientamento energetico, depuratore, era Isole 
Verdi. L’altro, isole minori, già a ottobre delle 2021 
era stato finanziato, gli atti lo dicono. Quindi io ho 
semplicemente detto che dopo che io non sono stato più 
Assessore ai lavori pubblici non ho capito, ma dico ci 
saranno, magari non sono di scarsa entità, come ha detto 
prima l’architetto Armetta, il Consigliere Armetta, ma 
lei ce lo dica perché questi qua concretamente non sono, 
anche la digitalizzazione, piuttosto che la messa in 
ordine dell’archivio. Sarà il caso, guardi glielo dico, 
vede, anche come suggerimento, di dare un’occhiata anche 
ai sotterranei di questo palazzo perché c’erano le pulci, 
ora non lo so come siamo combinati, dico, come vede è un 
suggerimento che le do coram populo e lei lo recepisce e 
dà un’occhiata. Appena finiamo il Consiglio scenda giù, 
si fa un’idea, e dice: qua dobbiamo fare qualche cosa 
perché c’è qualcosa che non va. Mi dovrebbe ringraziare 
sono tutti interventi a suo favore perché io la metto in 
guardia nei confronti delle cose che non vanno e le do 
l’opportunità di rimediare perché il mio intento, come 
Consigliere Comunale, è metterla in condizioni di fare 
bene il proprio lavoro, certo faccio opposizione, ma se 
lei giustamente alcune cose, quando le ho detto di non 
collocare gli attrezzi per il fitness per gli adulti 
all’interno del recinto della scuola elementare di 
Favignana, ma c’è un criterio logico, se quello spazio è 
dedicato all’infanzia, ma che ci vai a mettere gli 
attrezzi per gli adulti? In molti Comuni di Italia lei lo 
sa che hanno firmato delle ordinanze in cui vietano 
l’ingresso degli adulti non accompagnati da minori, ma se 
l’è chiesto perché? Chi è genitore il problema se lo 
pone, perché quando c’è un adulto che va a fare sport lì 
e ci sono dei bambini piccoli a fianco è un problema. A 
Palermo c’è una bella cittadella dello sport sul 
lungomare, ma c’è un custode che quando è aperta, appena 
tu ti sposti poco-poco fuori dal recinto dell’età che ti 
è consentito, che devi avere per frequentare quello 
spazio dice: “qua tu non ci puoi stare amico perché 
questo è uno spazio riservato ai bambini” e lei come fa a 
garantire questa separazione degli spazi, lì doveva 
mettere le altalene, ne avevamo parlato, avevamo detto di 
trasferire quegli attrezzi che erano nella cava di 
Sant’Anna e spostarli lì e invece lei si è intestardito 
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nel fare una cosa che porterà delle conseguenze e lei poi 
vedrà. Detto questo, quello per cui non si può votare 
questo DUPS, da parte mia è che, ripeto, ci sono ancora 
troppe lacune rispetto a quello che era il programma 
elettorale. Aumento dell’unità nei campi boa, regolamento 
per i natanti non residenti con la registrazione, etc., 
sì ma dico, ma questo era il programma elettorale, lei mi 
dice…  

 VOCE FUORI MICROFONO   
SAMMARTANO:  Ho capito, ma dico sono passati tre anni, ma lei quanti 

anni vuole per realizzare, lo dica, tre mandati le 
bastano? Lo dice e noi ci mettiamo il cuore in…  

 VOCE FUORI MICROFONO   
SAMMARTANO:  No, aumento, aumento. La registrazione…  
 VOCE FUORI MICROFONO   
SAMMARTANO:  La verità è questa, che sono insufficienti, come l’ha 

visto, lei ha chiesto le forme armate, l’esercito, 
l’aeronautica, la Marina Militare, come ha chiesto di 
tutto perché c’era un’invasione di natanti e dice che 
erano sufficienti, ma se lo dimentica? Poi le dico la 
registrazione per i natanti non residenti, a che punto 
siamo? La tracciabilità dell’ingresso nella AMP, a che 
punto siamo? Ma lei l’ha detto qui al Consiglio Comunale 
che c’è già una bozza di modifica del disciplinare con 
tutte le aree C1, C2, perché non ne parliamo, dico perché 
non ne parliamo di queste cose? Cioè nemmeno la 
Consigliera Armetta penso che l’abbia ancora trattato in 
Commissione AMP questo argomento. Piano del traffico, ma 
quanti anni ci vogliono per fare il piano del traffico? 
15 anni, tre mandati. Piano di abbattimento delle 
barriere architettoniche, mi rivolgo alla Consigliera 
Aloia, bello che sia stato istituto il garante per la 
disabilità, ma il piano quando lo dobbiamo fare? Recupero 
del centro storico di Favignana, ma in quale era? Quale 
sarà non lo so, l’era post moderna, quale sarà quando 
verrà realizzato questo recupero del centro storico. Il 
piano del colore già approvato, menzionato, dice qua noi 
lo realizziamo e non si vede niente. Ma se lo ricorda lei 
lo smart-working, il FabLab, curato dall’Assessore 
all’epoca Borgia, che fine ha fatto? Non si sa più 
niente. Consulta giovanile, sparita, fuori dal radar. 
Politica di ripopolamento delle Egadi e rilancio di 
politiche edilizie economiche e popolari, il saldo è 
negativo, altre 50 persone quest’anno si sono trasferite 
sulla terra ferma, se ne è accorto? No perché lei non c’è 
tutto l’anno diciamo come noi e quindi magari non avverte 
che… Io sì, anche intere famiglie con bambini si sono 
trasferiti perché stanchi dell’inefficienza dei servizi, 
stanchi di un parco giochi inclusivo che è chiuso da più 
di due anni, cioè ma come si fa? Come si fa? Assistenza 
pediatrica costante, non è pervenuta, Signor Sindaco. 
Spazi verdi attrezzati per i giochi, ma questi 25 mila 
metri quadri ma dove sono, Consigliera Armetta? Io non li 
ho trovati, se poi lei mi dice dove sono, io voglio 
capire dove sono. Nuovi itinerari ambientali e storico 
culturali, ma la zona di Santa Nicola da quant’è? 30 anni 
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che se ne parla, lei è una frequentatrice assidua pure, 
lei Assessore Modica e ancora però non si muove niente. 
Dobbiamo ringraziare anzi in questo caso il Presidente 
della Proloco che ha portato a termine diciamo il 
riutilizzo della grotta del pozzo, in questo è stata 
veramente una bellissima iniziativa. Tradizione agricola, 
si ricorda che avevamo parlato qua con il Consigliere 
Galuppo, quando si è chiuso il macello, noi però creiamo 
qua un marchio doc dei buoi allevati a Favignana, che 
fine ha fatto? C’è qualche iniziativa in tal senso?   

 VOCE FUORI MICROFONO   
SAMMARTANO:  Ma no lei l’aveva raccontato, non io, lei, scusi, me l’ha 

raccontata lei nel programma elettorale. Allora scusi, ma 
allora ritorniamo…  

 VOCE FUORI MICROFONO   
SAMMARTANO:  Ma allora ritorniamo… Mizzica una grande cosa, 

grandissima cosa picciotti, ma non era stato dato per 
colpa vostra, mica per colpa mia. Quote tonno che fine 
hanno fatto?   

 VOCE FUORI MICROFONO   
SAMMARTANO:  Quindi la colpa è sempre degli altri. 
 VOCE FUORI MICROFONO   
SAMMARTANO:  Ma lei lo aveva scritto nel programma elettorale. Pulizia 

delle coste, delle cave, del mare, un serio progetto di 
pulizia dei fondali, ma lei ci va a fare il bagno a 
Marasolo? Ma lei l’ha visto com’è combinato quel fondale? 
È una pattumiera e siamo in un’Area Mariana Protetta, 
questi sono progetti…  

 VOCE FUORI MICROFONO   
SAMMARTANO:  Cioè ma io le sto dicendo che cos’è, che cos’è. Ma non 

abbiamo, sì, le posso dire una cosa, c’ero io quando è 
stato sollevato…   

PRESIDENTE:  Sindaco per piacere   
SAMMARTANO:  No, mi dia altri due minuti e ho terminato. 
PRESIDENTE:  Sindaco, per piacere, così Sammartano può concludere. 
SAMMARTANO:  E non interloquisca perché mi interrompe. C’ero io quando 

si è fatta la riunione con tutte le Aree Marine Protette 
perché in altra veste io ho partecipato altre giustamente 
il problema che è stato sollevato in quella sede, ma che 
lei per ora nemmeno si pone e tutti gli interlocutori, 
compreso il Dottore Livreri si ponevano, ma chi 
utilizzerà questi macchinari? Dottore Livreri, in questo 
momento ne abbiamo personale formato per utilizzare il 
ROV? Chi è? Organicamente inserito nell’Ente?   

 VOCE FUORI MICROFONO   
SAMMARTANO:  Oh! E allora non ce l’abbiamo scusi, e lo so e dobbiamo 

fare le gare. Lavoratori forestali, dovevamo 
incrementare, eravamo andati con il caro Vito Vaccaro, 
che ormai ce lo siamo dimenticati, è giusto? Eravamo 
andati là in montagna, qua dobbiamo ripristinare tutte le 
strade, aumentare la presenza dei forestali, ma che fine 
hanno fatto? Il recupero dei muri a secco, ma lei ha 
visto quanto sono pericolose le nostre strade già 
ristrette con molti muri che stanno cadendo a pezzi? 
Questi sono interventi, finanziamenti, 1 milione e 500 
mila euro di contributo di sbarco, ma per che cosa lo 
state utilizzando? Poi lo vedremo nel dettaglio. Quindi, 
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recupero del campo sportivo di calcio l’abbiamo già 
detto, attrezzature sportive, parchi giochi inclusivi a 
Levanzo e Marettimo, avete individuato qualche area? 
Stiamo valutando, Galuppo aveva detto che stavano facendo 
il scampo di calcio ed era pronto. Insomma il problema è 
questo, il problema è questo, che voi per fare queste 
cose che sono da tutti noi state condivise, avete bisogno 
di venti anni perché purtroppo, cioè le cose, certo uno 
le può fare, ma se in venti anni, voi le fate in venti 
anni qua un’intera popolazione non ne potrà fruire, 
quanto, quattro generazioni, capisce Signor Sindaco? 
Grazie. 

PRESIDENTE:  I prossimi interventi per le repliche, Bannino, Armetta, 
Bevilacqua e Sinagra non c’è, Lo Iacono.   

LO IACONO:  Grazie Presidente di avermi concesso la parola. Io sarò 
molto breve. E allora, il Sindaco mi indica che 
CoopCulture farà da sponsor sugli eventi estivi, è 
giusto?   

 VOCE FUORI MICROFONO   
LO IACONO:  È un progetto autonomo, ma servirà proprio per… Okay, 

appunto, quindi…  
SINDACO:  (Voce fuori microfono).   
LO IACONO:  Perfetto quindi, il programma degli eventi estivi non ce 

l’abbiamo, prossimamente ce lo farà sapere, ma nel DUPS 
deve essere programmato questo qua, è un punto 
strategico, va bene, andiamo avanti, dice che non c’entra 
niente.  

 VOCE FUORI MICROFONO   
LO IACONO:  Va bene. Poi dimenticavo pocanzi, nella lettura del DUPS, 

ci sono carenze nella posizione civile. Io spero e mi 
auguro vivamente che l’Amministrazione si attivi per le 
soluzioni, quindi. Poi non abbiamo parlato del centro 
dialisi, ma non è menzionato nel DUPS, noi abbiamo una 
struttura, è stata realizzata con fondi pubblici e 
successivamente è stata affidata temporaneamente per il 
pronto soccorso. Finendo questo tempo si deve capire che 
intenzione sia di questa struttura che era stata 
destinata a centro dialisi, giusto? Quindi, io spero che 
nei prossimi atti l’Amministrazione faccia chiarezza e 
dica come si vuole utilizzare quella struttura, se 
continuare per l’obiettivo iniziale centro dialisi o 
altre cose perché è una struttura che è stata anni 
chiusa, dico ne abbiamo parlato anche all’inizio di 
questa consiliatura, dico non è quello che serve alla 
comunità. Poi mi parlava di via Diaz, via Diaz deve 
essere fatta con basolato. Io il progetto, dico, perché 
lavoriamo proprio in Commissione, dico il progetto non lo 
conosco in tutto, ma c’è anche via Amendola che viene 
fatta col basolato? Sì e quindi qui rimane il problema 
della bretella Santa Caterina che aveva il finanziamento, 
il finanziamento è stato perso, ma se non si fa questa 
bretella non si può fare perché, dico, le due cose sono 
collegate perché poi lì non possono passare macchine, 
quindi bisogna fare prima un, come si chiama, una 
struttura e poi fare la successiva. Per quanto riguarda 
il campo sportivo, dico io non ho ben chiara tutta la 
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documentazione, però negli anni che avevo partecipato ai 
lavori, io sapevo che c’era stato un finanziamento nel 
2005 dell’Assessorato Sport e Turismo, quindi io poi 
vorrei capire com’è che c’è questo mutuo, non lo so, di 
capire, dico magari consultiamo le carte, lo dobbiamo 
capire perché il campo sportivo va sistemato. Poi 
un’altra cosa che mi ha dato anche l’input la collega 
Armetta, le comunità energetiche. Io a esempio oggi, oggi 
non c’è il responsabile del settore, dico a chi lo 
chiedo? All’Amministrazione, io questo fondo della 
comunità energetica, io già l’ho chiesto 
all’Amministrazione, ho fatto un’interrogazione e 
diligentemente il Sindaco mi ha girato la risposta 
dell’allora responsabile del quarto settore, non mi ha 
detto niente. Io ho mandato una successiva nota al 
responsabile, architetto Scarpinato, e non ha avuto 
seguito. Quindi io a oggi, io vedo scritto qua nel DUPS: 
giusta D.ls numero…  

SINDACO:  Noi l’abbiamo approvato da circa un anno mi risulta come 
Giunta. 

LO IACONO:  Ho capito e quindi è già approvata. 
 VOCE FUORI MICROFONO   
LO IACONO:  Perfetto e quindi qua è stato concesso il finanziamento, 

nel 2000 è di 12 mila euro, quindi stiamo parlando 2022, 
perfetto? A noi arriva, come proposta di Consiglio, ed 
eravamo nell’aprile 2023, per questa è nata 
l’interrogazione, se arriva la proposta dove veniva 
indicato nella documentazione nella parte esecutiva che 
per prendere questo finanziamento bisognava la delibera 
consiliare, se non c’era la delibera consiliare questo 
finanziamento non poteva essere consesso. Dico qua c’è 
scritto che è stato concesso, ma la delibera consiliare 
non è stata eseguita. Quindi io a lei non la posso 
chiedere, ho fatto l’interrogazione, mi ha risposto in un 
modo corretto, io lo reputo corretto perché doveva 
rispondere l’ufficio di competenza. Oggi il nuovo 
responsabile dell’ufficio competenza non c’è, dico oggi a 
chi lo chiedo io? Non lo so, rimango sempre così nel 
dubbio, più che altro perché rimango nel dubbio oggi come 
ieri, quindi oggi si va a approvare un DUPS, com’è stato 
fatto anche nell’anno scorso, nel pieno dubbio di chi non 
sapeva niente. Io ricordo successivamente al DUPS 
dell’anno scorso, la collega Armetta ha mandato una 
giusta nota al responsabile di settore, chiedeva 
chiarimenti, delucidazioni in merito sul terreno, perché 
bisognava realizzare questi depuratori, dove andarli a 
realizzare, se c’erano degli espropri, se c’era 
quant’altro, non si sapeva niente. Ma anche questo dubbio 
che c’era ieri io ce l’ho personalmente, io ce l’ho pure 
oggi e sono convinto che tanti di noi qua dentro ce 
l’hanno questo dubbio, tant’è vero che il punto DUPS noi 
lo dovevamo trattare il giorno 4 di questo mese e non 
l’abbiamo trattato, la Commissione si è convocata, ma in 
assenza dell’Amministrazione, in assenza del responsabile 
architetto Busetta, Ingegnere Busetta, si è deciso di 
sospendere la trattazione. Quindi, in Commissione 
Consiliare si decide di rinviare la trattazione del DUPS, 
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oggi qua in assenza di documentazione, in assenza di 
chiarezza di tutte le opere inserite in questo DUPS, dico 
che stiamo parlando il giorno 4 si decide di rinviarlo, 
oggi si decide di trattarlo, quindi qua si alza la mano 
al buio. Va bene, buon lavoro a tutti.  

PRESIDENTE:  Va bene, non ci sono più interventi dopo Lo Iacono. 
Andiamo alle dichiarazioni di voto.  

SAMMARTANO:  Purtroppo, ancora una volta, non ci mettete in condizione 
di partecipare attivamente e di condividere il lavoro 
fatto, più o meno egregiamente, soprattutto 
dall’Assessore Gentile immagino e dagli uffici e perché è 
veramente una mancanza di coerenza il fatto che, come 
giustamente ha fatto notare Lo Iacono, il 4 dicembre, io 
come uditore ero presente perché era una seduta di una 
Commissione consiliare che mi interessava 
particolarmente. Giustamente la Presidente ha detto, a 
mio parere, la Presidente della Commissione, pur essendo 
là il Vicesindaco che poteva partecipare, perché due 
minuti dopo è comparso magicamente, con il suo passo 
felpato, da Presidente del Consiglio, però in Commissione 
non si è presentato, così come non si è presentato 
l’ingegnere Busetta, che non si presenta nemmeno oggi. 
Quindi, coerentemente con quella decisione che secondo me 
dovrebbero sposare e per questo io avevo chiesto il 
rinvio, perlomeno il capogruppo di maggioranza, la 
Consigliera Armetta e la Consigliera Bevilacqua, io sono 
contrario all’approvazione di questo DUPS, perché lo 
stiamo o ce ne chiedete l’approvazione al buio e così, 
ragazzi, non funziona, bisogna trasparenza e 
condivisione, metteteci nelle condizioni. Se voi fate 
condivisione, come ha detto prima la Consigliera Sinagra, 
a volte ci si litiga, a volte si discute e si raggiunge 
anche una soluzione condivisa, è capitato, è capitato. 
Quindi, il mio voto è contrario. 

PRESIDENTE:  Altre dichiarazioni di voto?   
LO IACONO:  Allora, la contrarietà sicuramente è politica, cioè noi 

non siamo contrari a tutto quello che si potrà fare a 
beneficio del territorio. Quindi per tutto quanto esposto 
prima, noi ci asteniamo perché non ci sentiamo nelle 
condizioni, non siamo posti nelle condizioni di potere 
votare nella massima trasparenza e nella massima 
diligenza e coerenza di questi atti, perché la coerenza 
manca pure. 

PRESIDENTE:  Grazie Lo Iacono. Prego Bevilacqua. 
BEVILACQUA:  Allora, io ovviamente auspico nella buona riuscita di 

questi del PNRR. L’ingegnere Busetta, col prossimo 
appuntamento, ci spiegherà nel dettaglio, ma ovviamente 
gli interventi saranno indubbiamente, se vengono iniziati 
e realizzati, a beneficio diciamo della cittadinanza, 
anche se qualcuno mi ha detto che il PNRR, comunque 
andrebbero avanti lo stesso, con o senza questa 
Amministrazione, io lo ritengo in questo momento diciamo 
un atto di responsabilità contribuire con la mia fiducia 
alla stabilità necessaria per la buona riuscita di questi 
progetti. Quindi, questo è quanto, basta, non ho niente 
da aggiungere. 
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SAMMARTANO:  Solo una precisazione, qua è un voto politico, la 
stabilità nel bilancio si vota, Consigliera Bevilacqua, 
ma questo è un voto politico, non c’entra niente la 
stabilità finanziaria.   

BEVILACQUA:  Allora scusi, no… 
SAMMARTANO:  (Voce fuori microfono).   
PRESIDENTE:  Va bene.   
BEVILACQUA:  Allora, posso rispondere al Consigliere Lo Iacono? 
PRESIDENTE:  Prego, prego, precisi. 
BEVILACQUA:  Intanto io ho detto…  
PRESIDENTE:  Sammartano. 
BEVILACQUA:  Contribuisco alla (voce fuori microfono). Allora, oggi è 

un voto politico sì, oggi relativamente al DUPS, io mi 
associo alla maggioranza, allora dichiaro il voto 
politico, okay, oggi relativamente al DUPS, io ho detto 
che do la mia fiducia e garantisco quello che  (inc.) la 
stabilità necessaria per la buona riuscita di questi 
progetti.   

SAMMARTANO:  (Voce fuori microfono).   
BEVILACQUA:  (Voce fuori microfono).   
PRESIDENTE:  Silenzio Sammartano per piacere. Concluda la sua 

dichiarazione di voto.   
BEVILACQUA:  (Voce fuori microfono). L’amministrazione farà da 

propulsore (inc.) a un lavoro, l’Amministrazione penso 
abbia fatto anche un lavoro da propulsore, quindi io in 
questo momento a me non interessa, io relativamente a 
questo DUPS e al voto politico sì, io do la fiducia a 
questo documento di programmazione per la buona riuscita, 
basta.   

PRESIDENTE:  Okay, grazie. Altre dichiarazioni di voto no? Va bene. 
Andiamo a leggere la proposta. Si propone quindi di 
deliberare di approvare, sulla base delle considerazioni 
espresse in premessa, ai sensi dell’articolo 170 comma 1 
del Decreto Legislativo 267/2000 in conformità a quanto 
disposto al punto 8, al principio scontabile, applicato 
alla programmazione allegato 4 al Decreto Legislativo 
118/2011, documento unico di programmazione semplificato 
2024/2026. Dare atto che fanno parte integrante del DUPS 
i seguenti atti di programmazione: adozione Programma 
Triennale Opere Pubbliche 2024/2026, silenzio per 
piacere, e relativo elenco annuale delle opere da 
realizzare all’anno 2024 approvato… Silenzio per piacere, 
con delibera di Giunta Comunale 102 del 13 ottobre 2023, 
dichiarata immediatamente eseguimenti e sottoposta a 
consultazione a seguito della pubblicazione avvenuta. 
Approvazione Programma Triennale degli acquisti di beni e 
servizi 2024/2026, approvato con delibera di Giunta 
Comunale 106 del 24 ottobre 2023. Ricognizione degli 
immobili di proprietà comunale suscettibili di 
alienazione e/o valorizzazione. Programmazione triennale 
del fabbisogno del personale 2024/2026. Programmazione 
delle risorse finanziarie da destinare al fabbisogno del 
personale entro i limiti di spesa della capacità 
assunzionale dell’Ente, in base alle normative vigenti, 
tenendo conto dell’esigenza di funzionalità 
ottimizzazione delle risorse per un migliore 
funzionamento dei servizi e programma degli incarichi 
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esterni di collaborazione autonoma. Di dare atto che il 
suddetto DUPS, per il triennio 2024/2026 è stato 
predisposto in conformità a quanto stabilito dal 
principio della programmazione avendo il Comune di 
Favignana popolazione inferiore a 5 mila abitanti. Di 
pubblicare il DUPS 2024/2026 sul sito internet del 
Comune, Amministrazione trasparente, sezione bilanci. 
Voti favorevoli? Quindi andiamo alla votazione. 

 
VOTAZIONE   

IV°   P U N T O   O.D.G. 
APPROVAZIONE DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE SEMPLIFICATO (DUPS) DI 
CUI ALL’ARTICOLO 170 COMMA 1, DECRETO LEGISLATIVO 267/2000, PERIODO 
2024/2026   
 
PRESIDENTE:  Voti favorevoli per alzata di mano? 6. Astenuti? 3, 

contrari 1. 6 sono i voti favorevoli. Quindi di 
dichiarare il presente atto immediatamente eseguibile.  

 
ESITO VOTAZIONE 

Presenti: 10 ( Lo Iacono, Sammartano, 
Serra, Ernandez, Armetta, Galuppo, Aloia, 
Bannino, Bevilacqua, e Giangrasso ) 

Favorevoli: 6 (Armetta, Galuppo, Aloia, 
Bannino, Bevilacqua, e Giangrasso) 

Contrari 1 ( Sammartano )  

Assenti: 2 (  Salerno e Sinagra) Astenuti: 3 ( Lo Iacono, Serra e Ernandez )  

  
 VOCE FUORI MICROFONO   
PRESIDENTE:  Perché io mi astengo. Di dichiarare il presente atto 

immediatamente eseguibile all’articolo 12 della Legge 
Regionale 44/91.  

 
VOTAZIONE   

IV°   P U N T O   O.D.G. 
IMMEDIATA ESECUTIVITÀ    

 
PRESIDENTE:  Voti favorevoli per alzata di mano? Immediatamente 

eseguibile, la eseguiamo immediatamente. 7, voti 
favorevoli 7. Voti contrari? Nessuno. Astenuti 3. Il 
Consiglio approva.   

 
ESITO VOTAZIONE 

Presenti: 10 ( Lo Iacono, Sammartano, 
Serra, Ernandez, Armetta, Galuppo, Aloia, 
Bannino, Bevilacqua, e Giangrasso ) 

Favorevoli: 7 ( Serra, Armetta, Galuppo, 
Aloia, Bannino, Bevilacqua, e Giangrasso) 

Contrari 0  

Assenti: 2 (  Salerno e Sinagra) Astenuti: 3 ( Lo Iacono, Sammartano e 
Ernandez ) 

 

 
  
 
Indi,  

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

UDITO il dibattito che precede; 
 
VISTA la Proposta di deliberazione predisposta dal Responsabile del III° Settore e ritenuta meritevole di approvazione;  
 
VISTI i pareri favorevoli di regolarità tecnica e contabile del Responsabile del III° Settore; 
 
VISTO il parere favorevole del Revisore Unico dei Conti; 
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VISTO l’esito favorevole della superiore votazione espressa in forma palese per alzata di mano; 
 
VISTO lo statuto comunale;  
 

 D E L I B E R A 

DI APPROVARE la Proposta di deliberazione predisposta dal Responsabile del III° Settore nel testo sopra riportato, che di seguito si 
intende ripetuto e trascritto: APPROVAZIONE DEL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE SEMPLIFICATO 
(D.U.P.S.) DI CUI ALL’ART. 170, COMMA 1, D.LGS. N. 267/2000 – PERIODO 2024-2026. 
 
 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
   
VISTO l’esito della votazione sopra riportata; 
 
DELIBERA DI DICHIARARE la delibera testè adottata immediatamente esecutiva 
ai sensi della L.R. 44/91. 
 
 

La Presidente del Consiglio 
     Serra Emanuela 

___________________________ 
 
 

    Il Consigliere Anziano                              Il  Segretario Comunale 
      Lo Iacono Antonino                                   Dott. Gian Paolo Di Giovanni 
______________________      _______________________________ 
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 Il sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d’ufficio, 
 
 

ATTESTA 
 
 
 

- che la presente deliberazione, in applicazione dell’art.11 della Legge Regionale 3 dicembre 1991, n.44 è 
stata pubblicata all’Albo Pretorio per 15 giorni consecutivi dal ___________________ al 
___________________  

 
- che a seguito degli adempimenti sopra attestati: 
 
 
 

  è divenuta esecutiva in data ____________________ decorsi 10 giorni dalla pubblicazione  
  
 

è divenuta esecutiva in data___________________in quanto dichiarata immediatamente 
esecutiva 

  
 
 
Dalla Residenza Comunale, lì___________________  
    
        IL SEGRETARIO COMUNALE 
   
            ____________________________________ 
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